Ezequiel «Epi» Martínez, la otra gran esperanza boxística del Club Atlético Social y Deportivo Camioneros

«YA TENDRÉ REVANCHA... LA ÚNICA PELEA QUE SE PIERDE ES LA QUE SE ABANDONA»

ACOSTUMBRADO A LOS GOLPES, A LOS QUE DA LA VIDA Y A LOS QUE RECIBE EN UN RING, A EZEQUIEL «EL EPI» MARTÍNEZ EL QUE LE SIGUE DOLIENDO MÁS ES EL FALLECIMIENTO DE SU PAPÁ EN NOVIEMBRE DEL AÑO PASADO. BOXEADOR PROFESIONAL DE LOS SUPERLIGEROS, O CATEGORÍA WELTER COMO SE DECÍA ANTIGUAMENTE, Y CON UN RÉCORD ENVIDIABLE PARA CUALQUIER COLEGA SUYO (37 PELEAS GANADAS, 14 POR NOCAUT; UNA IGUALDAD Y APENAS CUATRO DERROTAS), A LOS 28 AÑOS SIGUE ALIMENTANDO SU ESPERANZA DE VOLVER A PELEAR POR EL TÍTULO MUNDIAL, CHANCE QUE TUVO EL 9 DE ABRIL DE ESTE AÑO CUANDO EN ESLOVENIA EL LOCAL JAN ZAVEC LO SUPERÓ RECIÉN EN EL ÚLTIMO ROUND, POR NOCAUT TÉCNICO.

«Le debo el título mundial a muchos. A Hugo y a Pablo Moyano, que me bancan en esta carrera; a los compañeros del Sindicato; a mi hijo, que es la fuerza espiritual que tengo para seguir adelante; y fundamentalmente a mi viejo, que hizo mucho por mí cuando nuestra vida era muy difícil. Yo sé que tendré revancha, y la voy a ir buscar pero tranquilo y bien preparado. Igual es como dice Hugo Moyano: la única pelea que se pierde es la que se abandona». El Epi habla a corazón abierto.

Hace un mes, el mundo del boxeo tuvo oportunidad de conocerlo un poco más porque un periodista que sabe mucho de la actividad, Walter Nelson, le dedicó buena parte de su programa Golpe a golpe, que se emite por Torneos y Competencias. Allí, entre otras cosas, Ezequiel desplegó la enorme bandera que muestra a su papá en el momento de subir en el globo de Huracán (del cual era hincha fanático) al cielo, donde están esperándolos Perón y Evita. En la imagen, los tres terminan iluminando a él, a Ezequiel junior, su hijito, y a Hugo y Pablo Moyano. «Esa bandera me acompaña

cada vez que peleo», cuenta.

Al igual que el campeón mundial Luis Lazarte, el Epi proviene de la rama de Recolección. Agradece a cada rato al sindicato, «porque me becó para que pueda seguir boxeando y me ayuda en un montón de cosas». Es de San Francisco Solano, donde vivió siempre con su familia, que ahora está compuesta por su mamá y seis hermanos. A propósito, el marplatense recientemente consagrado le dedica unas palabras: «Ezequiel no debe desanimarse. El tuvo apenas un tropiezo en Eslovenia, pero yo tuve cinco y seguí insistiendo. Y así pude ser campeón», dice Lazarte.

Su entrenador, Cocá Andrada, y su preparador físico, Benjamín Escalada, ex futbolista profesional de Deportivo Morón y San Telmo con más de 200 partidos, lo apoyan y lo entusiasman constantemente. *«Ezequiel todavía es un proyecto. Lo estamos trabajando. Pero puede dar muchísimo más y, por qué no, salir campeón del mundo»*, afirma convencido Cocá. Así, el sueño de cumplirle el deseo a toda la gente que lo rodea y quiere no estará lejos, ¿no es cierto Ezequiel?





Espectacular acto en Paraná para conmemorar el 1º de Mayo MOYANO RECORDÓ EL «CORAZÓN PERONISTA Y DESCAMISADO DE EVITA»

Con un sol y una temperatura perfectos para un día de otoño (24 grados), alrededor de 100 mil trabajadores de todas partes del país se juntaron el sábado 1º de Mayo en la Avenida Circunvalación que rodea a la ciudad de Paraná para recordar -como hace 120 años- el Día de los Trabajadores. El escenario del acto se vio desbordado por la enorme cantidad de gremios de la CGT. Una vez más, sobresalió la presencia del Sindicato de Camioneros, mientras que causó una gratísima impresión ver a miles de jóvenes que con sus remeras blancas se identificaban con la Juventud Sindical que encabeza Facundo Moyano.

A las 16.10 llegó la caravana principal con el líder de la CGT, Hugo Moyano, el ex presidente y actual jefe del PJ, Néstor Kirchner, y el gobernador de Entre Ríos, Sergio Urribarri, además de otros mandatarios provinciales, funcionarios que participaron de la reunión del Consejo Nacional Justicialista y los miembros del Consejo Directivo de la CGT. Tras las presentaciones oficiales, se entonaron las estrofas del Himno Nacional Argentino que dieron paso a las palabras de Urribarri.

El gobernador de Entre Ríos destacó que «este Día del Trabajador es un día peronista, en el que se junta el movimiento obrero organizado y los trabajadores que logran esta fuerza incontenible que trasciende al tiempo y a sus líderes». Y agregó: «Qué mejor manera de homenajear a los trabajadores argentinos que reafirmando hoy las conquistas que empezaron hace casi siete años, cuando empezó a alumbrar en Argentina el sol de la esperanza que muchos habían perdido».

«Cómo no recordar los más de cinco millones de puestos de trabajos; los tres millones de viejos que nunca habían tenido beneficios jubilatorios y hoy lo tienen; cómo no destacar la autonomía en las decisiones económicas que después de Juan Domingo Perón no se había visto, la vigencia de los derechos humanos que habían quedado atrás», resaltó Urribarri, quien agregó que «gracias a sindicalistas valientes como Hugo, aumentó el consumo popular porque se le cuidó el bolsillo a los trabajadores».

En su calidad de Secretario General de la CGT y vicepresidente del Consejo Nacional Justicialista, Hugo Moyano pidió a la multitudinaria concurrencia que bajara los carteles. Y como pocos respondieron a su reclamo, se resignó: «Nunca me dan bola los muchachos...», pero remató con ironía: «Parece un acto peronista». En su discurso transmitió «un fraternal saludo a todos los trabajadores argentinos



«La Confederación Argentina de Trabajadores del Transporte le pidió al gobierno un edificio para abrir una universidad, para que los trabajadores se puedan perfeccionar. Al mismo tiempo, la Federación de Trabajadores de Energía pondrá en marcha una universidad para explotar los conocimientos de los trabajadores. Esto es lo que tenemos que divulgar al mundo. Estamos discutiendo salarios cuando en otras partes del mundo están luchando por mantener sus fuentes de trabajo»

y en particular a los que están cumpliendo con sus funciones porque trabajan este 1º de mayo».

Después dio paso a sus lúcidas interpretaciones: «Muchos 1º de mayo venimos celebrando en distintas formas; en algunos momentos fueron de lucha, en otros momentos fueron de fiesta y este 1º de mayo tiene que ser de reflexión, fundamentalmente para los trabajadores. Porque son justamente los trabajadores los que, cuando se instala alguna crisis en nuestro país, no sólo la viven sino que la sufren. Por eso este tiene que ser un 1º de mayo de reflexión».

Allí introdujo el acuciante cuadro social que actualmente se vive en otras latitudes, particularmente Europa: «Hoy observamos lo que ocurre en diferentes partes del mundo. La represión que sufren los trabajadores de Grecia por reclamar por sus derechos, porque se utiliza la política que se usó en Argentina en 2001, de ajuste, con congelamiento y rebaja de salarios y la pérdida de fuentes de trabajo. Esto lo vivimos nosotros y hoy lo están viviendo en Grecia», graficó.

Para señalar las grandes diferencias que se dan entre el promisorio presente nacional y el clima decadente que asfixia a los movimientos obreros de otros países, Moyano confió que «hace pocos días la Confederación Argentina de Trabajadores del Transporte le pidió al gobierno un edificio para abrir una universidad, para que los trabajadores se puedan perfeccionar. Al mismo tiempo, la Federación de Trabajadores de Energía pondrá en marcha una universidad para saber explotar los conocimientos que los trabajadores tienen al respecto. Esto es lo que tenemos que divulgar al mundo. Estamos discutiendo salarios cuando en otras partes del mundo están luchando por mantener sus fuentes de trabajo», explicitó.

Admitió que «faltan resolver muchas cosas», pero

destacó: «estamos en el camino de comenzar la distribución equitativa de la riqueza que todos los trabajadores estamos esperando». Y cerró su discurso con un fragmento de Eva Perón: «No tengo elocuencia, pero tengo corazón, un corazón peronista y descamisado que sufrió desde abajo con el pueblo y que no olvidará jamás por más alto que suba. No tengo elocuencia; pero no se necesita para decirle a Perón que los trabajadores, la CGT, las mujeres y los niños de la Patria no lo olvidaremos jamás, porque nos infundió el amor. Felicito a la CGT por esa lealtad inquebrantable por Perón. Y si me dieran a elegir entre todas las cosas de la tierra elegiría la gracia infinita de morir por ustedes, los trabajadores de la Patria». Una ovación que tronó en la hermosa tarde paranaense y alguna otra lágrima que humedeció la mirada de varios trabajadores, pusieron el broche de emotividad a las palabras del conductor de la CGT.

Tras el discurso de Moyano, el locutor anunció a Néstor Kirchner, quien fue recibido por cánticos y aplausos que duraron por varios minutos. «En primer lugar, quiero traer un abrazo fuerte, de agradecimiento y solidaridad de la compañera Presidenta, nuestra compañera coraje, que a pesar de todos los impedimentos y de todas las trabas está profundizando la construcción de la nueva Argentina», comenzó el ex presidente.

Además, felicitó al gobernador entrerriano que «en el año del Bicentenario, acaba de anunciar una medida muy importante para los trabajadores entrerrianos: la creación del Ministerio de Trabajo en la provincia de Entre Ríos». Luego, dedicó buena parte de su discurso a describir el momento por el que atraviesa el país a partir de la alianza que han constituido los poderes económicos con los principales grupos periodísticos (particularmente Clarín) y la oposición política.

Kirchner ya había hablado del tema en la reunión con



las presiones que podría estar recibiendo la Corte Suprema. La advertencia venía a cuento porque el máximo tribunal es el que dirimía si la Ley de Medios aprobada por amplia mayoría en Diputados y Senadores se podría, finalmente, aplicar en nuestro país. «El destino de la Argentina está en juego. Enfrente tenemos a una oposición muy particular, que no quiere que avancemos con la profundización del modelo. Es la concentración económica, la concentración mediática, cuyo instrumento es Clarín y cuyo ideólogo es el señor Magnetto. Que el pueblo argentino lo tenga absolutamente claro», dijo desde el micrófono.

Unas horas antes, en la reunión del Consejo Nacional del PJ, Kirchner había planteado el mismo tema ante los consejeros del partido. Allí se habló de la nota de la revista Noticias en la que apareció la foto de Magnetto saliendo del Palacio de Tribunales tras reunirse con el titular de la Corte, Ricardo Lorenzetti, en el cuarto piso del edificio. La reunión había sido pedida por la cúpula de la Asociación Empresaria Argentina (AEA); aparte del jefe de Clarín, en la conversación con Lorenzetti también participaron el titular del Grupo

Tiplauo / Tiplau

Techint, Paolo Rocca; el titular de Arcor, Luis Pagani, y el presidente de AEA, Jaime Campos.

Cuando llegó el momento de cerrar el acto por el Día de los Trabajadores, Kirchner habló públicamente de ese encuentro; hizo saber su preocupación ante miles de manifestantes: «Nos preocupa mucho la visita que hizo la AEA, encabezada por Magnetto y otros empresarios, aparentemente para intentar presionar a la Corte Suprema de Justicia de la Nación por la ley de medios. Confiamos en la Corte pero estemos atentos, pueblo argentino, porque estos sectores de privilegio no se resignan y quieren seguir manejando la cuestión mediática y, si pueden, la Argentina a su antojo».

En el cielo de Paraná, entonces, sobre la multitud de trabajadores sobrevoló la imagen de la esclavitud y la explotación que ejercen los poderosos. Justamente, todo aquello que más de un siglo antes dio origen al nacimiento del sindicalismo y a la lucha permanente, con sangre, sudor y lágrimas, para tratar de asegurar entre los pueblos la Justicia Social.



Fueron a inaugurar «la sede del PJ más lujosa del país» MOYANO Y KIRCHNER, JUNTOS EN TUCUMÁN

El Partido Justicialista tucumano se preparó como pocas veces el 27 de mayo pasado porque a lo largo de su historia nunca había sucedido que el Consejo Nacional fuera a sesionar a la provincia. Por eso hubo un gran despliegue de la militancia, que concurrió a escuchar a sus máximos referentes en ocasión de la inauguración de la fabulosa nueva sede.

Además del vicepresidente partidario y conductor de la CGT y de la Federación Nacional de Camioneros, Hugo Moyano, viajaron a Tucumán el titular del PJ, Néstor Kirchner, y los gobernadores Daniel Scioli (Buenos Aires), Sergio Urribarri (Entre Ríos), José Luis Gioja (San Juan), Celso Jaque (Mendoza), Juan Manuel Urtubey (Salta), Jorge Capitanich (Chaco), Walter Barrionuevo (Jujuy), Gildo Insfrán (Formosa) y Luis Beder Herrera (La Rioja). También estuvo el Ministro del Interior, Florencio Randazzo, funcionarios del gobierno nacional y diputados y senadores.

Se trataba del quinto encuentro del Consejo Nacional desde que el ex presidente de la Nación volvió a ocupar la titularidad del partido, el 10 de marzo pasado. El primero fue, justamente, el realizado en ocasión de su reasunción en Chaco; el segundo, en la ciudad de La Plata el 7 de abril; el tercero, en la sede de la CGT el 27 de abril; y el cuarto, el 1 de mayo en Paraná.

Con el ánimo en alza tras la masiva fiesta popular del Bicentenario, en la ciudad que fue cuna de la independencia argentina se vivió una fiesta espectacular: la inauguración de la sede provincial del PJ es una obra que llevó el sello de la senadora y presidenta del justicialismo tucumano Beatriz Rojkés de Alperovich, esposa del gobernador. Ella se tomó la reconstrucción de la ruinosa sede del partido como un acto de fe peronista.

Mandó a demoler el antiguo edificio, en pleno centro





tucumano, y entregó la construcción de una nueva casa en el mismo solar al arquitecto Ricardo Salim. En 11 meses, levantó un edificio de dos mil metros cuadrados distribuidos en tres plantas.

En la planta baja funcionará un centro cultural, un bar temático denominado «El General», una biblioteca que puede servir como aula, un enorme patio cubierto, un área de exposiciones y un auditorio con 440 butacas. En el primer piso se ubican las oficinas de la presidencia, la sala del Consejo, la parte legal y administrativa y un depósito. En el último nivel se ubican las otras secretarías, otro depósito, la Junta Electoral, la sala de cómputos y una sala de reuniones. También esta previsto un lugar para el funcionamiento de una radio FM y, por supuesto, un quincho.

«De ahora en más será la más moderna e impactante sede del PJ en todo el país», se jactan con razón los peronistas tucumanos. La obra, que costó cerca de tres millones de pesos, se financió con deducciones salariales a todos los funcionarios justicialistas de la provincia. Kirchner cortó la cinta del nuevo local y presidió la reunión del Consejo del PJ. Después habló en el auditorio ante unos 450 dirigentes.

«Cuando llegue el 2011 el pueblo decidirá su futuro. Nosotros aspiramos a que el pueblo nos dé más potencia, porque con el aval del pueblo se puede cambiar *mucho más*», dijo Kirchner en un tramo de su discurso, durante el que le pidió a la oposición que «se saque las urnas de la cabeza».

También recordó su etapa como senador y no ahorró elogios para la provincia tucumana. «¿Por qué no vienen a filmar ahora a mostrar el desarrollo y el crecimiento?», increpó en alusión a las imágenes que hace una década mostraron los casos de desnutrición que azotaban a Tucumán.

Por su parte, Moyano respaldó la posible postulación de Kirchner para las elecciones del año que viene. «Todo el mundo sabe que es el candidato para los peronistas», dijo. Además resaltó el reposicionamiento de la figura del ex presidente después de los actos del Bicentenario, y consideró que a partir de ese momento «los argentinos empezamos a creer otra vez en nosotros mismos. Esto tiene mucho que ver con ciertos sectores de la prensa que no permitían ver lo que estaba sucediendo, pero ahora sabemos que nuestra realidad es muy diferente a lo que pasa en otras partes del mundo», indicó Moyano.

Al finalizar los discursos, Kirchner invitó a Moyano, a los gobernadores y a la dirigencia en general a salir a la calle para estar cerca de los 30 mil tucumanos presentes, que brindaron una ovación enorme y, por supuesto, cantaron la marcha peronista.

80 mil militantes en el acto de la CGT y el Movimiento Evita para recordar a la Abanderada de los humildes

ILUMINADA POR LAS ANTORCHAS



Hacía mucho pero mucho tiempo que el recuerdo por el fallecimiento de Eva Perón no convocaba tanta militancia peronista y sindical en Buenos Aires. Con la aparición de las primeras estrellas, en el atardecer del lunes 26 de julio miles de antorchas y velas empezaban a iluminar la noche de invierno porteña evocando su figura. Cerca de 80 mil personas marcharon desde la confluencia de las avenidas Belgrano y 9 de julio hasta el escenario que se levantó en la esquina de Paseo Colón y Avenida Independencia, a metros de la histórica sede de la CGT, donde estuvo el cadáver de Eva y de donde se lo robaron los protagonistas del golpe de 1955.

Fue una muestra de unidad de la CGT que lidera Hugo Moyano con los distintos movimientos sociales, como el Evita, y el Partido Justicialista. La cita fue para recordar a nuestra "Abanderada de los Humildes" y respaldar el modelo que lleva adelante la presidenta Cristina Fernandez de Kirchner. La contundencia de las ideas y exposiciones de los oradores no dejaron dudas de que la intención es seguir profundizando el modelo económico de redistribución e ir por más: un Proyecto Nacional y Popular que tenga como eje de la transformación social y económica de la Argentina a los trabajadores y el movimiento obrero.

El acto tuvo como oradores a Hugo Moyano, a Emilio Pérsico, del Movimiento Evita, y al presidente del Partido Justicialista, Néstor Kirchner. Pérsico, que comenzó haciendo uso de la palabra, habló durante su discurso sobre la presidenta Cristina Fernández, a quien calificó como «una mujer con ovarios muy grandes que pone las bases del modelo de transformación». No se olvidó de Kirchner («nos sacó del infierno» dijo), y se referenció en la CGT y su conductor al repetir una frase: «Como dice Moyano, es preciso reunificar la clase trabajadora para que vuelva ser la columna vertebral del movimiento peronista».

Luego habló Moyano, que se emocionó recordando a Eva Perón. Hugo «viajó» hacia su infancia y rememoró aquellos días inolvidables para él y los peronistas: «Yo fui uno de los privilegiados. Mi primer juguete lo tuve gracias a Eva. No olvido cuando con mis tres hermanas esperábamos los primeros días de enero la carta que mandaban a casa avisándonos del regalo que teníamos por el festejo de los Reyes Magos. Con mis padres, el primer pan dulce y la primera botella de sidra también los recibimos gracias a ella».

Hugo elogió su figura como la de una persona que podría haberse quedado con las comodidades y privilegios de ser primera dama, pero que en cambio "sacrificó su vida por los más humildes, los descamisados, los cabecitas negras. Ella dio su juventud, su belleza, su salud, lo más preciado que tiene cada persona, que es la vida, por atender y darle respuesta a los pobres... ¿Cómo los jóvenes de hoy no van a sentir lo que sienten por Evita si no hubo otra mujer igual?".

También recordó que la Abanderada de los humildes siempre hacía hincapié en los trabajadores, lo que lo llevó a dejar una frase impecable en la helada noche del 26 de julio: «Evita decía constantemente que en cada trabajador está la Patria. Por eso, el que les quita derechos a los

«EN CADA
TRABAJADOR
ESTA LA
PATRIA, POR
ESO EL QUE
LE QUITA
DERECHOS
A LOS
TRABAJADORES
TRAICIONA A LA
PATRIA»



trabajadores traiciona a la Patria». Ahí se produjo una de las ovaciones más fuertes del acto.

Para cerrar su semblanza sobre Eva, Moyano leyó (ya lo hizo en otras oportunidades) un fragmento del discurso que ella había pronunciado durante la celebración del 1º de Mayo de 1951, en el que sostenía la lealtad incondicional de la CGT y de los trabajadores para con Perón, ella misma y la doctrina nacional justicialista: «... por eso, si yo tuviera la gracia de elegir cómo morir, sin duda lo haría por ustedes, por la CGT y los trabajadores», leyó Moyano totalmente conmovido.

Por su parte, Kirchner convocó a una alianza entre «la clase trabajadora, la clase media y los empresarios nacionales para lograr la redistribución de la riqueza hasta alcanzar el 50 y 50». Casi pasó de largo la recordación de Eva Perón y se entregó a una defensa cerrada del gobierno de su esposa, a quien volvió a llamar «compañera coraje» en el momento de transmitir su saludo a los manifestantes, para luego reivindicar su gestión.

Las organizaciones marcharon desde la sede del Ministerio de Desarrollo Social (donde Eva realizó en 1951 su renunciamiento histórico) hasta las cercanías del Monumento al Trabajo. Un cordón de mujeres integrantes de las ramas femeninas de los gremios fue la cabecera de la columna. Detrás marchaban afiliados de distintos sindicatos, como Camioneros, Peones de Taxis, Curtidores, Judiciales, SMATA, UOCRA, SUTERH, entre otros. La Juventud de la Corriente Nacional Sindical Peronista también aportó, como ya es tradicional, un gran número de militantes.

Además había banderas de grupos políticos como Descamisados, la Corriente Germán Abdala, El Movimiento 26 de Julio, el Movimiento Nacional y Popular 25 de Mayo, el Movimiento Peronista Revolucionario, La Cámpora (que conduce el hijo del matrimonio presidencial, Máximo Kirchner) y la recién creada COLINA (de la ministra de Desarrollo Social, Alicia Kirchner), y hasta de un grupo de televidentes de Barrio Norte del programa 6, 7, 8 que emite Canal 7.

Pasadas las 19.30 las columnas arribaron al palco, donde se instalaron dos pantallas gigantes donde se pasaban imágenes y frases de Evita, mientras la cantante Lidia Borda y el cantautor Ignacio Copani abrieron con sendos temas referidos al peronismo y a ella.

Para la mayoría de los medios, el acto por el 58° aniversario de la muerte de Eva fue muy grande y con masiva asistencia. Aunque para el diario del «peronista» Francisco de Narváez, El Cronista Comercial, pasó casi desapercibido. Por ejemplo, La Nación habló de «acto multitudinario». Clarín vio a 50 mil personas, tal como destacó en el epígrafe de la foto con que ilustró el tema en su portada. Página 12 arriesgó 60 mil y Crónica 70 mil. Sin embargo, El Cronista Comercial destacó «claros» y «espacios vacíos» entre los militantes.

CON LA
APARICIÓN DE
LAS PRIMERAS
ESTRELLAS, EN
EL ATARDECER
DEL LUNES
26, MILES DE
ANTORCHAS
Y VELAS
ILUMINABAN
LA NOCHE
DE INVIERNO
PORTEÑA
EVOCANDO A SU
FIGURA



Los compañeros de la Regional La Matanza de la CGT, que conduce el querido y legendario dirigente Carlos «Ruso» Gdansky, rindieron un singular homenaje a Eva Perón con la distribución de miles de afichetas que reproducían una poesía de autoría propia, es decir, escrita por los propios trabajadores de la Regional. Una acción militante como ésta no merecía menos que su publicación en nuestra revista.

Eva hermana de los pobres. Piadosa compañera para los desprotegidos, los enjuiciados, los humillados. Llamarada convocante de la rebeldía y la herida obrera. Socialmente plebeya, irreverente y tierna.

Eva muchacha de fuego. De cuerpo entero en cada hambriento, en cada soñador, en cada perseguido crecido al amparo de tu hechizo. Eva alimentos, Eva ropa, Eva juguetes y libros, Eva máquina de coser, Eva hospitales, Eva escuelas, Eva casas de ancianos, Eva casas para madres solteras.

Eva pintora del Octubre más celestial de nuestra historia. La otra mitad de Juan. Enorme y fabulosa, remontando junto a El la doctrina de los justos, de los que aman de verdad, de los que siembran la semilla para que cosechen todos.

Eva hada, Eva diosa, Eva ser superior. Que nunca pensaste para vos. Que fuiste restando de tu vida cada minuto que consagraste a quienes iban a verte. Que hiciste carne todas las angustias de las injusticias. Tanto que al final el dolor de la maldita sombra negra se posó en vos





Actos de la Corriente Nacional Sindical Peronista en Neuquén, Mendoza, Misiones y Bahía Blanca





A PASO FIRME PARA CONSTRUIR EL PODER DE LOS TRABAJADORES

Los más de 100 gremios que hace un año le dieron vida a la Corriente Nacional Sindical Peronista ofrecieron en los últimos meses más demostraciones de su enorme potencial como estructura al servicio de la construcción de una fuerza que profundice, desde el movimiento obrero, el camino hacia la Justicia Social. Con fervorosos y multitudinarios actos encabezados por Hugo Moyano, se dieron más pasos firmes en la consolidación del espacio de poder que necesitan los trabajadores. Esta primera etapa para encolumnar detrás del Proyecto Nacional al pueblo argentino será jalonada el 15 de octubre, una semana después del aniversario del nacimiento de Juan Domingo Perón y dos días antes del de la Revolución Peronista, con una gigantesca concentración en el estadio de River.

Neuquén, 5 de marzo

«NOS ESTAMOS ORGANIZANDO PARA TENER NUESTROS PROPIOS CANDIDATOS», RATIFICÓ MOYANO

El sindicalismo peronista aceleró la puesta en escena de su estrategia política y electoral en el marco del tercer encuentro de la Corriente Sindical Peronista, que se realizó en Neuquén el 5 de marzo. Las actividades se desarrollaron en el estadio del club Independiente de esa ciudad, fueron presididas por el secretario general de la CGT, Hugo Moyano, y asistieron entre otros sindicalistas los secretarios generales de la UOM, Antonio Caló; de Taxistas, Omar Viviani; del Smata, Mario Manrique; de textiles, Jorge Lobais; el docente Horacio Ghilini, el canillita Omar Plaini, el judicial Julio Piumato y el líder de Dragado y Balizamiento, Juan Carlos Schmid. Se contaron al menos 25 mil trabajadores.

Participaron más de 700 delegados de 35 organizaciones gremiales de Neuquén y varias más procedentes de otras provincias australes, como Chubut, Río Negro y Santa Cruz. Se reunieron en 10 Comisiones de Trabajo para continuar el análisis que viene haciendo la CNSP en todo el país con la finalidad de retomar la dinámica doctrinaria y militante del peronismo en la clase trabajadora, como fuerza protagónica del Movimiento Nacional, Popular y Social de Liberación que es el peronismo.

En el acto de Neuquén, Moyano elogió el Fondo de Desendeudamiento creado por el Gobierno nacional con el objeto de cancelar vencimientos de deuda privada con reservas del Banco Central. Dijo que *«es novedoso y revolucionario»*, y también agradeció a la presidente, Cristina Fernández, y elogió su administración por evitar los despidos. *«Su gobierno ha dado todo por los trabajadores. Podemos tener inflación* —reconoció, pero no podemos aceptar la pérdida de trabajo».

Luego, rememorando a Juan Domingo Perón, manifestó ante la ovación de los miles de trabajadores: «General, si antes el Movimiento Obrero fue la columna vertebral del Peronismo, hoy está en condiciones de convertirse en la cabeza».

Durante el acto cuestionó a los bloques opositores que pretenden rechazar el uso de reservas para pagar deuda externa. «Quienes integran la oposición al Gobierno y hablan de calidad institucional son los mismos que en la década de los '90 votaron la privatización de Gas del Estado con un diputado trucho. Y estos señores no levantaron la voz. Son los mismos que en 2001 votaron la ley de flexibilidad laboral con la Banelco y tampoco dijeron nada. Estos personajes no hablan ni defienden los intereses del pueblo. Hablan para quedar simpáticos con los medios», cargó desde el club Independiente.

El trabajo de la Comisión de Política Internacional comenzó con la lectura colectiva del documento de apoyo preparado por el «Instituto Jauretche» de la CGT, que comienza con una cita del General Perón que dice «Unidos seremos inconquistables. Separados, indefendibles».

Este documento fue asumido por todos los participantes y sirvió de disparador para enriquecer su contenido con sustanciales aportes, coincidentes en las grandes líneas defensoras de la autonomía del movimiento obrero, la defensa irrestricta de sus conquistas, la lucha por nuevas reivindicaciones, por el protagonismo de los trabajadores; por el respeto por los Convenios Básicos de la OIT -Organización Internacional del Trabajo- y requiriendo que la CGT se dirija al Movimiento Regional e Internacional del Sindicalismo para que luche en todos los países de la Región por el cumplimiento de todos los Convenios que fueron ratificados por sus Parlamentos.

«Estos encuentros tienen como finalidad la discusión de un programa de gobierno que, según la visión de los trabajadores, debe llevarse adelante para consolidar el actual modelo puesto en marcha el 25 de mayo de 2003 y profundizar el desarrollo, el equilibrio social, el empleo, la democracia y la justicia social», afirmó Juan Carlos Schmid.

Por su parte, Omar Plaini, de Canillitas, precisó que durante el encuentro se trabajó en las distintas comisiones para abordar todos los temas de la vida nacional. «Si hay algo que la Corriente Sindical Peronista está decidida a hacer es recorrer el país, conocer qué pasa en cada región a nivel social y salir del corset que nos han impuesto durante muchos años».

En el documento final los gremios indicaron que «el movimiento obrero no aceptará volver a los '90 o al 2001, ni a las políticas de ajuste. De ser necesario estamos preparados para presentarnos a elecciones».

Cosa que, al final, Moyano se encargó de ratificar. Todos los trabajadores presentes esperaban escuchar la buena nueva... Que la Corriente Sindical se propone presentar candidatos propios en las elecciones generales de 2011.

«Estamos organizándonos para tener el poder político necesario para entonces. Y si es necesario, también presentar nuestro propio candidato. Este es el objetivo», anunció el secretario general de la CGT.



ANTE LA PREOCUPACIÓN DE LOS GANSOS, MOYANO FUE CLARO Y DIRECTO «ES EL MOMENTO, ES LA HORA DE LOS TRABAJADORES»

En vísperas del acontecimiento, las paredes de la capital mendocina aparecieron cubiertas de afiches que convocaban a la reunión bajo el lema: Es la hora de los trabajadores. Y eso enfureció a la oligarquía local y sus amanuenses, que desde los medios de comunicación expresaron su indignación porque los carteles pegados «no respetan la propiedad privada y ensucian la ciudad».

Además, para fastidiar aun más a los «nariz pa'arriba», los «gansos», como se los conoce en Mendoza, en los comunicados de prensa que la organización sindical hizo llegar a las redacciones de los medios para anunciar el acto con la presencia de Moyano y varios miembros del Consejo Directivo de la CGT, al final del texto aparecía la siguiente frase: «Garantía de Peronismo». Era demasiado para el gusto de las elites de la provincia donde nació el traidor vicepresidente Julio César Cleto Cobos.

Con una fuerte movilización de gremios, donde sobresalieron los de SMATA, Camioneros, la UOM, Empleados de Alimentación y Estaciones de Servicio, Farmacias y Televisión, la casa madre del boxeo mendocino quedó chica para albergar a más de 5 mil trabajadores. Moyano, que condujo la reunión acompañado entre otros por Julio Piumato (Judiciales), Omar Viviani (Taxistas) y el diputado y abogado laboralista Héctor Recalde, previamente había estado visitando el mega hospital que el Sindicato de Camioneros de la provincia construye en Guaymallén. El secretario general de la CGT local, conducida por Luis Márquez, estuvo presente durante las deliberaciones y también se destacó la presencia de representantes sindicales de San Juan, San Luis y La Rioja.

Al presentar la Corriente Sindical en Mendoza, Moyano le habló a los gremialistas presentes instándolos a pelear por espacios de representación política. «Queremos ser instrumentos de poder», dijo el líder de la CGT, y estimó que el momento actual es el apropiado para impulsar la recomendación de Juan Domingo Perón en el sentido de que «llegó la hora de los trabajadores, compañeros... El movimiento obrero debe pasar de ser un instrumento de presión para constituir un instrumento de poder».

Luego sostuvo: «la clase trabajadora tiene hombres y mujeres para ocupar cargos importantes en la conducción nacional», frase que generó ovaciones. Que fueron mucho más intensas cuando agregó: «Los argentinos tienen algunos prejuicios con nosotros porque no tenemos ningún título. En la historia argentina hay muchos presidentes con título y así fueron las cagadas que se mandaron. Pero el mejor título que tenemos es ser trabajadores».

74

El Gran Hugo lo definió con claridad y sencillez: «los hombres y las mujeres que se levantan todas las mañanas para hacer grande a esta bendita Argentina van a estar mejor si un trabajador tiene la posibilidad de conducir al país».

Después se refirió a la situación nacional. Insistió en remarcar las mejoras que se alcanzaron por las políticas aplicadas por el gobierno nacional: «Claramente beneficiaron a los trabajadores. Si comparamos con otras partes del mundo, estamos en una situación privilegiada. Acá discutimos salarios. No tenemos que dejarnos confundir por alqunos medios de comuni-

cación», sostuvo, enfático, desde la tribuna. Y agregó: «Hoy hay políticos que ponen piedras en el camino para impedir que esta política traiga beneficios al pueblo. Pero hay que tener memoria sobre los personeros que apoyaron el neoliberalismo que tanto mal le hizo al país».

El recuerdo de Evita y los sones de La Marcha Peronista cerraron la noche en la Federación de Box. Y las calles de Mendoza vieron sonreír a miles de trabajadores felices por esta posibilidad de escribir el presente y construir el futuro de la Justicia Social.



«El movimiento obrero debe pasar de ser un instrumento de presión para constituirse en un instrumento de poder.

Esta bendita Argentina será grande y estará mejor si alguna vez un trabajador tiene la posibilidad de conducir el país».

Hugo Moyano





Misiones, 30 de junio

MOYANO: «ALGUNOS CAUDILLITOS DE LOS '90 TEMEN QUE LES INVADAMOS SU TERRITORIO»

En su itinerario por toda la Argentina, la Corriente Nacional Sindical Peronista llegó a Posadas, la capital de Misiones, el miércoles 30 de junio. Los más de 8.000 trabajadores que esperaban la presencia del secretario general de la CGT, Hugo Moyano, en las instalaciones del anfiteatro Antonio Manuel Ramírez, vivaron sus palabras de agradecimiento ante semejante recibimiento.

Junto a la Mesa Directiva de la CNSP, Moyano repasó los temas nacionales siendo interrumpido en varias oportunidades ante los conceptos vertidos, especialmente en relación al atraso salarial que sufren principalmente los trabajadores municipales de todo el país. «Algunos compañeros trasmiten las ideas principales del peronismo equivocadamente, pareciéndose en algunos casos a los «caudillos» de la década de los '90... ¿Recuerdan? Esos políticos que tanto mal hicieron a todos los trabajadores, enriqueciendo a los explotadores de siempre. Hemos notado en algunos de esos «caudillitos» una cierta preocupación porque supuestamente estamos invadiendo sus territorios. No es esa nuestra intención, todo lo contrario. Tan solo gueremos ayudar a que el peronismo triunfe en todos los lugares de la Patria. Nosotros, los dirigentes sindicales, tenemos la obligación de encausar el voto de los millones de trabajadores de nuestro país, y seguir la premisa del fundador de nuestra doctrina, que decía que debemos dejar de ser un factor de presión para convertirnos en un factor de poder».

Ensudiscurso, elsecretariogeneral de la Confederación General del Trabajo se refería a la actitud de muchos intendentes municipales que se inflan el pecho diciendo que son peronistas pero que a la hora de responder a los trabajadores pagan sueldos verdaderamente miserables, de entre 900 y 1.200 pesos.

Luego, Moyano explicó que la corriente «es una línea interna del PJ que acompaña el proyecto nacional, y tiene como objetivo tener la conducción del peronismo en las provincias. Somos defensores del proyecto nacional porque en estos días que hemos estado afuera del país, hemos conversado con mucha dirigencia gremial y realmente quedan sorprendidos de cómo está funcionando la Argentina y, en cambio, qué les está pasando a ellos a nivel económico. Cuando aquí se discuten salarios y proyectos para mejorar las condiciones laborales y salariales de los trabajadores, en otras partes del mundo se debaten ajustes que traen como consecuencia funda-

mental el despido de trabajadores y reducción de los salarios. Aunque nosotros decimos también que faltan muchas cosas, como por ejemplo darle respuesta a aquellos que todavía no tienen trabajo, como así también mejorar la salud y la educación. Pero si comparamos lo que pasa en nuestro país y lo que pasa en otros, evidentemente estamos en muchas mejores condiciones».

En el orden nacional, el líder camionero y de la CGT opinó que «el mejor candidato para representar al PJ en el 2011 es el que tenemos, Néstor Kirchner. El es el hombre que ha conducido al partido durante los últimos tiempos y que por pedido de muchos de nosotros ha vuelto a la conducción; creemos que por el momento es el hombre que está en mejores condiciones para hacerlo».









Bahía Blanca, 17 de agosto

MOYANO: «HAY QUE ENCAUSAR EL VOTO DE LOS TRABAJADORES POR LOS CANDIDATOS QUE NO LOS ENGAÑEN»

El estadio cubierto del Club Villa Mitre, uno de los más populares de Bahía Blanca, quedó chico durante la presentación de la Corriente Nacional Sindical Peronista en esa trascendental ciudad del sur de la provincia de Buenos Aires. Unos 6.000 trabajadores que representaron a 55 gremios nacionales concurrieron al lanzamiento. Pero tanto las instalaciones de la entidad tricolor, como la plaza central de Villa Mitre, se vieron desbordadas por la presencia de las bases sindicales. Trabajadores bahienses y llegados de provincias vecinas y de Buenos Aires colmaron el estadio, al tiempo que muchas personas quedaron afuera por no poder ingresar.

Entre banderas, gorras, bombos y chalecos, en el acto se pudieron divisar leyendas de los sindicatos de Camioneros, SOSBA, UOCRA, Municipales, SUTIAGA, FATAGA, SMATA, UTA, SSIP, SOMU, UPCN, La Bancaria, Telefónicos, AATU, Vialidad Nacional, AGOEC, UTEDyC, SUPA, AEFIP y SIPETAX. Al inicio, hicieron uso de la palabra Carlos Medina (Camioneros) y Mario Manrique (SMATA), quien llamó a la militancia a desoír «las promesas de muchos personajes que se pasean por los medios de comunicación prometiendo bienestar al pueblo, cuando sabemos que nunca quisieron servir a la causa de los trabajadores... No hagamos caso a esta sarta de idiotas útiles. El futuro está en nuestras manos, en las convicciones que tenemos, en

el compromiso y en la lucha que llevamos adelante desde las organizaciones sindicales».

Ante un fervoroso auditorio, el secretario General de la CGT, Hugo Moyano, dedicó sus primeras palabras con una exhortación a los trabajadores «a unirse en una fuerza política que los represente y luche por la presidencia de la Nación. Este es el desafio, compañeros. Ojalá mi generación pueda ver a un hombre del movimiento obrero organizado sentado en la Casa Rosada. Les puedo asegurar que un hombre que nazca de las filas del movimiento obrero va a poner lo que ponía Perón a todos sus actos: convicción, fanatismo y obsesión para lograr el objetivo».

Después de recordar que a la Patria la hacen los trabajadores y que Evita dijo una vez que el que perjudica a los trabajadores traiciona a la Patria, Moyano prosiguió: «Tenemos que saber cómo estuvimos, cómo estamos y cómo vamos a estar si nosotros seguimos luchando por nuestros derechos. ¿Por qué un hombre humilde, un trabajador, no puede llegar a los lugares donde se decide el destino de los argentinos? Todos ustedes están en condiciones de llegar», expresó. Y continuó diciendo: «Todos provenimos de hogares humildes y si alguno de nosotros tiene la posibilidad de llegar a la más alta magistratura, no se

va a olvidar de dónde proviene; luchará con todas sus fuerzas para erradicar la pobreza de nuestro país».

En tal sentido, Hugo exhortó a los presentes a unir el voto de la clase obrera. «Tenemos una herramienta fundamental que nos da la democracia: el voto de los trabajadores. Y nuestro objetivo es tratar de encausarlos para que nadie los engañe. Debemos tratar que el voto de los trabajadores vaya a aquellos que se postulen y nos den garantías de que no van a traicionar nuestros derechos. En un futuro, ¿por qué no?, podría salir de las filas del movimiento obrero», avizoró. A modo de ejemplo, mencionó la presencia en el acto de tres diputados nacionales provenientes del ámbito sindical: Héctor Recalde, Omar Plaini y Octavio Argüello.

«Nuestro compañero Argüello es recolector de residuos y tiene capacidad suficiente para actuar como corresponde. Ha dado sobradas muestras en la legislatura bonaerense y ahora en el Congreso Nacional. Es un orgullo que lo tengamos como diputado», destacó.

En otro orden salió a defender al gobierno ante la avanzada de la oposición para la imposición del 82% móvil para los jubilados. «Descaradamente, quieren imponer el 82%. Todos deseamos que los jubilados ganen más que eso, pero para posibilitarlo hay que tener responsabilidad. Hoy hay más de dos millones de pasivos incorporados al sistema jubilatorio. Son hombres y mujeres que habían perdido su trabajo y no tenían los aportes suficientes para poder jubilarse. Esto no lo dice la oposición y es la realidad, compañeros. Pero fijense una cosa: eligieron un tema muy sensible. Y una de las que promueve el 82% es la ex ministra Patricia Bullrich, quien no sólo rebajó el salario de los empleados públicos sino que también le bajó el 13% a nuestros jubilados», resaltó.

En la parte final de su discurso, y como homenaje a la figura del General José de San Martín, de quien ese mismo día se cumplía el 160º aniversario de su fallecimiento, Moyano quiso recordarlo a través de una de sus más célebres frases. «Compañeros, el General San Martín dijo una vez que el enemigo es grande y poderoso, pero si estamos de rodillas lo vemos más grande y más poderoso.iPor eso, los trabajadores tenemos que ponernos de pie definitivamente!», exclamó entre miles de aplausos.









Por Héctor Pedro Recalde

¿NOSTÁLGICOS DE LA DICTADURA, DE LOS '90 O DE AMBAS?

Con esa vieja costumbre de leer los diarios, agravada esa masoquista actitud por las posibilidades que genera la penetración cultural mecanizada por Internet, llegó a la esfera de mi conocimiento, una catarata de críticas a mi labor legislativa de las vísperas del Bicentenario.

No hubo quejas ni por cierre de mi despacho, ni por su reconversión en escribanía, ni por indolencias, ni por ser vago o mal entretenido. Fue por todo lo contrario: por haber trabajado mucho.

Con escaso análisis, superado en demasía por una desbordante presencia de adjetivos calificativos, encararon con fiereza la presentación de 84 (creo que fueron algunos más) proyectos de ley de mi autoría.

No tuvieron flexibilidad alguna en el denuesto, la flexibilidad se les debe haber acabado en la década del `90.

Tuvieron la dureza del garrote vil, resabios del feudalismo, de la mazmorra o más recientemente del submarino seco.

Pero a fin de mantener mi sinceridad debo confesar

que sólo fueron palabras. Y las palabras no asustan ni deberían doler. Es más, comparto con el inolvidable Fontanarrosa en la fuerza de algunas palabras, cuando el agudo rosarino citaba la endeblez del calificativo «tonto» o del otro «zonzo» frente a la fortaleza varonil del «pelotudo». O cuando el querido Negro sostenía la inexplicable aseveración de la existencia de las «malas palabras» preguntando si así las llamaban porque les pegaban a las buenas.

La realidad es que mi profunda timidez me ha privado del uso de los calificativos que usualmente son en realidad descalificativos, utilizando sólo aquellos que o ponderan o acaso son cuasi románticos.

Perdone el lector este abordaje ajeno a la disciplina o especialidad que caracteriza desde hace casi medio siglo mi desempeño abogadil y que al decir de García Lorca trató de ser siempre «duro con las espuelas y blando con las espigas» y haciendo honor a mis antepasados españoles, ahora si, como decía Ortega y Gasset, «argentinos a las cosas».



Aquí va mi confesión: Es cierto que soy, al decir de Mario Benedetti, «incurablemente parcial». Es cierto que soy peronista. Es cierto que ejerciendo la abogacía sólo defendí trabajadores. Es cierto que desde mi primer día de legislador mi preocupación primaria fue que «El trabajo en sus diversas formas goce de la protección de las leyes». Es cierto que en 1983 con la recuperación de la democracia, sostuve que por un imperativo ético y más allá de su discusión futura, se debería derogar toda la legislación laboral de la dictadura. Es cierto que, parafraseando al ex presidente Néstor Kirchner, sostuve cuando asumí como Diputado de la Nación, que no dejaría mis convicciones en las puertas del Congreso.

No sé si lo lograré, tal vez sea vencido, pero no tendré que explicarle a mi mujer, a mis hijos, a mis nietos y a mis compañeros, que no lo intenté. Y en ese intento el sendero recorrido es explícito. Mis proyectos procuran desandar el tortuoso camino de la legislación de facto de la segunda década infame, que de aquéllos 302 artículos de la LCT derogó 27 (los hizo desaparecer) y que modificó (los mutiló) 99, todos en contra de los trabajadores, privándolos de conquistas normativas o jurisprudenciales convertidas en ley en 1974.

Y más allá de la Constitución Nacional de 1949, de 1957 con su art. 14 bis, o de la reforma del `94 con su artículo 75 incs., 19 y 22, bastaba para justificar mi demanda, el origen espúreo de – al decir del Prof. Rodolfo Capón Filas, - la regla estatal 21.297- Aclaro que me estoy refiriendo al acto pretoriano discutido por un almirante, un general y un brigadier, integrantes de la C.A.L. (Comisión de Asesoramiento Legislativo) e impulsado por civiles como el ex indultado José Alfredo Martínez de Hoz quienes, antes de que se cumpliera un mes del siniestro golpe militar de 1976, consiguieron la enajenación de tantos derechos de nuestros asalariados.

La mayoría de mis proyectos, apuntan a esa recuperación.

Ninguno de mis críticos hizo, siquiera una alusión al origen de esas normas a cuya derogación apuntan mis denostados proyectos. Sería bueno conseguir, aunque más no sea, algún «sí, pero...»

Por eso el título de este trabajo ¿Habrá inconscientemente una nostalgia por la facilidad con que la dictadura hiciera desaparecer o mutilar derechos de los asalariados?

El principio del derecho del trabajo respecto a la primacía de la realidad o la versión argentinizada del Gral. Perón de que es la única verdad, parece indicar la actitud nostalgiosa del periodo más negro de nuestra historia.

Pero quiero creer que nace sólo en algunos, es más, que son pocos los autoritarios. Que muchos, que sufren la misma deformación profesional que yo, pero de sentido totalmente contrario, ignoran inconscientemente en sus análisis el origen espúreo de las normas cuya vigencia defienden criticando mis proyectos.

A estos les insisto, democráticamente, que me acompañen a lograr la igualdad republicana reestableciendo esos derechos y que a partir de esa nivelación, iniciemos la discusión en otros términos, más republicanos y esencialmente, por tratarse de derechos humanos de segunda generación.

Veamos algunas críticas:

Que los proyectos podrían traducirse en un fuerte incremento de los costos laborales de las empresas. Ignoran la fuerte reducción de los costos laborales operada durante la segunda y tercera década infame y la licuación de los salarios (y de los pasivos empresarios) del 2001 y 2002.

Esto es como decir me sacaron 100 y se quejan porque recuperé 10. Pero es más, el costo laboral ha descendido tal como lo indica el gráfico 1 y la rentabilidad empresaria y el reparto de utilidades se ha incrementado como lo demuestran los gráficos 2 y 3.

Se crítica el subsidio estatal al trabajador no registrado que es despedido derecho que tiene el trabajador registrado, pero como si fuera un doble castigo, no se le reconoce al que su empleador lo tuvo «en negro».

Es bueno que el lector repase «las atrocidades» que propuse, relativas por ejemplo, al derecho a la defensa, la protección de la maternidad y iiqué locura!!, de la paternidad, la promoción de la adopción, el límite de la jornada a 8 hs diarias o 48 semanales (reivindicación obrera de 1890 y Convenio Nº 1 de la OIT), la protección de testigos, la dignidad del trabajador, etc.

Algunos especialistas también formularon críticas, como sencilla y sobriamente, decir que ampliar el plazo para que el trabajador formule un reclamo es innecesario e inconveniente (?).

Otros se quejaron por modificaciones que se plasmaron hace tres años (ius variandi) y que, pese a los augurios de entonces, no generaron conflictividad. O sobre la irrenunciabilidad de derechos, lo que implica admitir el "regalo" de derechos. Esta ley, la 26.088, resuelve una disputa jurisprudencial en la línea marcada magistralmente por los profesores Juan Carlos Fernández Madrid (Juez de Cámara) y Eduardo Alvarez (Fiscal General)

Hubo quien dijo que las leyes sancionadas por mis proyectos «ya han causado bastante daño» sin explicar a quienes ni explicitar el quantum, ni el por qué, ni el cómo. Vaya retórica!!

Algún dirigente empresario se queja de lo que llama «la rigidez» defendiendo la flexibilización neoliberal que causó la rigidez cadavérica de los derechos y el empleo.

Debo decir que se reproducen argumentos desmentidos por la ciencia y la realidad y son aquellos que imputan a los derechos laborales una suerte de destrucción de empleo. El derecho del trabajo no crea ni destruye empleo. Estas circunstancias dependen de la política económica, y la crisis financiera y económica mundial es la última prueba de ello. Nuestro país la ha sufrido en mucha menos dimensión por la decisión de la Presidenta de la Nación Cristina Fernández, de implementar medidas económicas y recursos fiscales para sostener el poder adquisitivo del salario, de los haberes jubilatorios y del consumo, que fortalecen el mercado interno y sostienen el empleo.

Lo que si puede hacer el derecho del trabajo es distribuir con más equidad el empleo existente mediante una correcta administración de la jornada de trabajo y una buena regulación de las horas extra.

Quiero señalar, que una entidad patronal – CAMEreivindicó al gobierno a su manera, diciendo que sólo se aprobaron normas necesarias para corregir «desvíos» (sic). Como el caso de los tickets canasta, (el soborno es solo «desvío»?, el desfinanciamiento del sistema de seguridad social es apenas «desvío»?) Digamos que es una manera muy peculiar de juzgar esas normas que corrigieron verdaderas injusticias y no meros «descuidos».

Finalmente quiero enfatizar en los distintos roles que existen en la sociedad, en la legitimidad en la defensa de los intereses sectoriales en algunos y en la defensa del pueblo en su totalidad en otros. Cuando el Compañero Hugo Moyano reclama al gobierno reivindicaciones de los trabajadores, hace primar su rol de dirigente sindical por sobre todas las cosas. En este sentido también quiero manifestar mi claro agradecimiento al Compañero Moyano por todo el apoyo que me ha dado en mi trabajo legislativo.

Yo estoy orgulloso de ser un diputado oficialista y un defensor de trabajadores y resalto mi convencimiento que pese a todas las dificultades endógenas y exógenas, el rumbo iniciado en Mayo de 2003, que conduce a la igualdad, la inclusión y la justicia social se mantiene firme y cuenta con el sostén mayoritario de los trabajadores.

¿MIEDO A QUE?

Me da miedo la traición, me da miedo que los que fabricaron pobres den la «solución» a la pobreza, Me da miedo que los que fueron parte de dictaduras hablen de democracia, Me da miedo que los que fabricaron desocupados se preocupan por el desempleo.

Me da miedo que los que facilitaron negociados se obsesionan por la corrupción.

Me da miedo que los que sobornaron todos los días, se preocupan por denunciar sobornos, Me da miedo que los que enajenaron el patrimonio nacional

se preocupen por el déficit de servicios públicos. Me da miedo que los que flexibilizaron los derechos laborales

digan que defienden a los trabajadores, Me da miedo que los que rebajaron sueldos y jubilaciones

se ocupen del poder adquisitivo del asalariado Me da miedo que los que desinforman, no informan o deforman

defiendan la libertad de prensa.

Me da miedo que los que descalifican, agravian, insultan, imputan, en plenas diatribas hablen de la crispación de los otros.

Eso me da miedo

Me da miedo que los que regalaron a cuatro vivos la plata de los jubilados,

se quejan porque no llegamos al 82%.

Me da miedo que los que hablaron y no hicieron, se quejan de los que hacen.

Me da miedo los que inspiran el miedo buscando paralizar al pueblo, porque

para ellos el miedo es el medio para esmerilar la soberanía popular.

Pero en realidad, los que inspiran esos miedos, no me dan miedo, me fortalecen en el rumbo y en mis convicciones.

Quiero terminar repitiendo la frase de Minguito Tinguitela, que frente a estas reacciones decía:

«Mira cómo tiemblo».

Por eso, contra el miedo virtual, el coraje popular.

^{*} DR. HECTOR PEDRO RECALDE es Diputado de la Nación, con mandato hasta diciembre de 2011, y asesor de la CGT y de varios sindicatos de la Argentina. Se recibió de abogado en la Universidad de Buenos Aires, especializado en Derecho Laboral. Fue Consultor de la Organización Internacional del Trabajo. Ejerce como Profesor de Derecho del Trabajo en la Universidad de Buenos Aires. Ha escrito una decena de libros sobre temas laborales y sindicales. El último de ellos es Crónica de una ley no negociada, que escribió junto a su hijo Mariano, también abogado y actual titular del directorio de Aerolíneas Argentinas, para denunciar el intento de soborno por parte de un grupo de empresarios para sancionar una ley a su favor.

Trascendental acto para el presente y futuro del Movimiento obrero

LA JUVENTUD COPÓ EL LUNA PARK Y CONSOLIDA UN NUEVO ESPACIO POLÍTICO

Para los que tienen más de 40 años no quedaba ninguna duda: había que remontarse muy atrás en la historia para recordar un Luna Park con tantos militantes sindicales y políticos, fundamentalmente jóvenes. Por lo tanto, la presentación en sociedad de la Juventud Sindical que conduce Facundo Moyano puede ser considerada como uno de los acontecimientos más trascendentes en la historia política y gremial de la Argentina de las últimas décadas.

El lanzamiento de este espacio político casi abandonado por la dirigencia peronista tuvo un marco espectacular por la masiva presencia de jóvenes, más de 12 mil. Y tuvo especial realce por la asistencia de Hugo Moyano, líder de la CGT, el ex presidente Néstor Kirchner y unos 80 dirigentes que representan a la Corriente Nacional Sindical Peronista, entre otras grandes figuras de la vida sindical y política.

La fecha del lunes 23 de agosto elegida por los jóvenes también es de gran significación: recordaban el 48º aniversario del secuestro de Felipe Vallese, el primer mártir obrero desaparecido de la Ar-

gentina. Facundo Moyano enlazó aquel tristísimo episodio con lo que sucedería una década y media después, a partir de 1976, con la entronización de la dictadura más criminal de nuestra historia que inició la persecución más siniestra contra los trabajadores y sus organizaciones.

Facundo, secretario general de SUTPA, el Sindicato Único de Trabajadores de Peajes y Afines, no se guardó nada al identificar a los enemigos del pueblo: «Dicen que nosotros somos violentos, pero las contradicciones que vivimos hoy existieron siempre, son las mismas que tuvimos en el pasado, son las que tenemos ahora y son las que vamos a seguir teniendo en el futuro. O conduce la Sociedad Rural y su proyecto para cuatro millones, o conducimos nosotros un proyecto nacional, popular y de felicidad para el pueblo».

Y en otro tramo de su discurso agregó que: «La Juventud Sindical está dispuesta a conquistar la justicia social, porque esta no es algo que se debata o se reclame, sino que se consigue con la lucha, en las plazas y en las calles».



Feliz y orgulloso por la capacidad de dirigente que ya demuestra su hijo, Hugo Moyano dijo en relación a la juventud; «Los jóvenes en la historia de nuestro país cumplieron un papel fundamental, porque han mantenido la llama ardiente de la lucha permanente por los derechos de los trabajadores. Son momentos decisivos. Estamos dando la batalla final para imponer el proyecto nacional y popular».

Finalizando la histórica jornada en el Luna Park, donde los miles de chicas y chicos representantes de gremios y agrupaciones pusieron un colorido espectacular a la convocatoria, Néstor Kirchner llamó a construir una alianza policlasista entre empresarios, trabajadores y clase media que garantice la profundización de todo lo realizado. «Queremos lograr la victoria para cumplir las asignaturas pendientes, como la distribución del ingreso de un 50 por ciento para el capital y un 50 por ciento para el trabajo. Eso debe ser alcanzado en el período que viene», remarcó.

Por otra parte insistió -como lo había hecho hace algunos días ante los delegados del Foro de San Pablo- en la idea de crear «unidad y pluralidad» y celebró la participación de «dirigentes que no claudiquen ante el primer factor corporativo que se presente».

El acto dejó sentado que los jóvenes trabajadores están dispuestos a hacerse cargo de los problemas de la Patria. A abordar las desigualdades que existen en la educación, la salud, la vivienda, el trabajo, el deporte y la cultura. Y que lo hacen a conciencia, no por el mero hecho de desarrollar una actividad social más, sino comprometiéndose y demostrando ser protagonistas de un proceso debe profundizar el modelo de Justicia Social, entregándole a la juventud las herramientas para poder prepararse y conducir cuando llegue el momento el destino de nuestra Nación.

«Los jóvenes en la historia de nuestro país cumplieron un papel fundamental, porque han mantenido la llama ardiente de la lucha permanente por los derechos de los trabajadores».

Hugo Moyano



Sin olvidar a su amigo Alberto Balestrini, asumió en el PJ bonaerense MOYANO, CONDUCTOR DEL PERONISMO EN LA PROVINCIA MÁS GRANDE DEL PAÍS

Debajo del improvisado escenario, que en verdad era el acoplado de un camión, cientos de trabajadores se apretujaban al grito de «¡Vamos camioné...!». La primaveral tarde del martes 24 de agosto era testigo de la masiva movilización de militantes a la ciudad de La Plata, donde Hugo Moyano asumió la presidencia del Partido Justicialismo bonaerense en reemplazo de su gran amigo, el vicegobernador de la provincia Alberto Balestrini, quien hace cinco meses debió ser internado en terapia intensiva por sufrir un accidente cerebrovascular.

El local partidario de la calle 54, entre 7 y 8, era demasiado chico para albergar a tantos trabajadores (alrededor de 10 mil) que querían estar junto a su conductor en una instancia tan importante como la de hacerse cargo de la jefatura del peronismo en el distrito más poderoso e influyente de la Argentina. El trámite de traspaso fue rápido y tanto la dirigencia peronista como la sindical bajaron a la calle para presentar a Hugo como nuevo jefe partidario.

En el palco «con ruedas» lo esperaban el titular del

PJ nacional, Néstor Kirchner; el gobernador Daniel Scioli; miembros del Consejo Directivo de la CGT como Omar Viviani, Juan Carlos Schmid, Omar Plaini, Julio Piumato, Rubén Grimaldi, Domingo Moreyra y Omar Suárez; intendentes bonaerenses y funcionarios del gobierno nacional: el ministro de Economía, Amado Boudou; Florencio Randazzo (Interior) y Julio De Vido (Planificación). También asistió el líder del Movimiento Evita, Emilio Pérsico.

Entre ovaciones, lo primero que dijo Moyano fue: «Estoy aquí por voluntad expresa del compañero Alberto Balestrini, porque me pidió que lo acompañe en esta tarea de la presidencia en el partido. Esto significa que estamos cumpliendo con la voluntad de Alberto». Y enseguida explicó: «Al segundo que el compañero Balestrini se ponga en condiciones de asumir la presidencia, me corro al segundo lugar».

A continuación, pidió apoyar a «los que tuvieron la valentía y la fortaleza de recuperarnos como país. iEs preciso profundizar el modelo nacional y popular que hoy encarna Cristina y, seguramente, mañana encar-



nará Néstor!», insistió mientras miraba desde lo alto del camión a los miles de trabajadores que se desplegaban a lo largo de tres cuadras de la calle 54.

Por último, resaltó la necesidad de que los argentinos, y sobre todo el pueblo trabajador, no pierda la memoria: «Tenemos que saber entender y recordar cómo estuvimos, cómo estamos y cómo estaremos si nos equivocamos. No queremos volver a la década del 90, donde a los trabajadores se les quitaban todos sus derechos y se les arrebataban todas las conquistas. Tenemos que trabajar y, sobre todo, tener memoria

y recordar lo que nos pasó hace poco, saber quién es quién, quiénes nos entregaron y nos degradaron, y quiénes tuvieron la valentía de convertirla nuevamente en Nación».

Por su parte, el ex presidente Kirchner reiteró que «son momentos muy difíciles y vienen batallas importantes para que la Argentina no vuelva hacia atrás». Recordó «al amigo y compañero» Balestrini y volvió a convocar a «un frente policlasista de los trabajadores, empresarios y la clase media para conformar un frente nacional y popular».









«Tenemos que saber entender y recordar cómo estuvimos, cómo estamos y cómo estaremos si nos equivocamos. No queremos volver a la década del 90, donde a los trabajadores se les quitaban todos sus derechos y se les arrebataban todas las conquistas. Tenemos que trabajar y, sobre todo, tener memoria y recordar lo que nos pasó hace poco, saber quién es quién, quiénes nos entregaron y nos degradaron, y quiénes tuvieron la valentía de convertirla nuevamente en Nación».

Convenio con el Inadi

POR LA INCLUSIÓN SOCIAL DE TODOS





«Buscamos la plena inclusión de discapacitados en el mercado laboral», afirmó Hugo Moyano al rubricar en representación de la CGT un convenio con el presidente del Instituto Nacional contra la Discriminación, Xenofobia y Racismo (Inadi), Claudio Morgado. Y la concurrencia aplaudió con fervor y ganas. Fue el 16 de marzo, y el acuerdo puso en marcha tareas de inclusión y capacitación de discapacitados en el ámbito laboral.

La firma de este convenio está enmarcado en el trabajo que se viene desarrollando para la eliminación de la discriminación en los lugares de trabajo, considerando que es un elemento fundamental, si es que realmente se quiere que los valores de la dignidad humana y la libertad individual, la justicia y la cohesión social sean algo más que meras declaraciones.



«En el ámbito laboral tiene que haber, no sólo cumplimiento de cupos, sino también revisar los convenios, los contratos de trabajo, porque nuestra idea (o nuestra sugerencia) desde el Inadi es ver cómo se pueden incorporar personas con discapacidad que no sean las que estén más cerca del nivel de estandarización o de la zona de normalidad, digamos. Queremos incluir en el mercado laboral a las personas con discapacidad múltiple, a personas con discapacidad psicosocial, por ejemplo. Que estos temas se discutan en las paritarias», explicó Morgado.



Hugo Moyano, como titular de la CGT, expresó: «Esta firma es un fuerte compromiso que nos obliga a llevar aún más a fondo las políticas que buscan el cuidado de todos nuestros trabajadores. Es importante haberlo firmado pero mucho más es que se concrete». Y luego aseguró: «Vamos a pedirle a todos nuestros sindicatos que se enfoquen en esta temática de la discapacidad. En los próximos convenios colectivos de trabajo, como dijo Morgado, vamos a tratar específicamente la problemática de los discapacitados buscando que sus derechos se cumplan a pleno. Yo sé de qué se trata, es un tema importante en mi historia personal y desde esta central obrera hace muchos años que trabajamos fuertemente en resolver estos problemas de los trabajadores y las trabajadoras».

Riquísima charla con los compañeros plásticos

MOYANO RECIBIÓ EL APOYO DE ESE GREMIO Y ADOCTRINÓ DESDE SU EXPERIENCIA DE LUCHA



Un plenario de delegados de la Unión de Obreros y Empleados Plásticos (UOEP), que lidera Vicente Mastrocola, respaldó la gestión de Hugo Moyano al frente de la Confederación General del Trabajo (CGT). Casi 2.000 compañeros de ese gremio se reunieron el 19 de marzo en el recreo sindical Parque Frontera, de la localidad bonaerense de Esteban Echeverría, y apoyaron al jefe de la CGT.

Moyano retribuyó el apoyo, un gesto que enorgulleció a los organizadores. Y dio paso a una exposición muy rica por los conceptos que fue vertiendo durante el desarrollo de la misma. En principio tuvo palabras para la juventud allí presente: «Al ver a tantos compañeros jóvenes me viene a la memoria el comienzo de mi carrera gremial, recuerdos que en estos momentos me parece importante trasmitirlos. Seguramente muchos de ustedes recién comienzan a militar sindicalmente y los escollos que se les presentan, la mayoría de las veces les resulta difícil de eludir. Pero al hacerlo uno se fortalece, es así como se va desarrollando la formación de un dirigente».

El conductor de la central sindical continuó: «En Mar del Plata teníamos un compromiso que cumplíamos a rajatabla, no divorciarnos de los compañeros que habían confiado en nosotros. No divorciarnos significa no dejar de estar permanentemente al servicio de los afiliados y sus necesidades. Por más importantes que sean las actividades que se estén desarrollando, nunca se debe dejar de atender a los compañeros de base. Alejarse del sindicato se refleja en las elecciones, cuando los compañeros no vienen a votar o no van a las movilizaciones. Nunca se debe olvidar que la fuerza del dirigente son los compañeros que lo eligieron. El dirigente puede ser muy capaz e inteligente, pero si no tiene el apoyo de la gente no tiene nada. Por eso es muy importante lo que están haciendo ustedes; estas reuniones con los trabajadores hacen que los compañeros quieran a la organización, fortalecen la unidad... Y la unidad es la herramienta para lograr

el respeto de los empresarios».

En otro valioso fragmento de su exposición, Moyano, que también recibió de parte de los delegados plásticos su apoyo a las políticas impulsadas por la Corriente Nacional del Sindicalismo Peronista, se refirió a la lucha de antes y a la actual: «Hoy es otro momento en la vida del sindicalismo. En los tiempos de Rucci o Ubaldini la pelea era lograr que se reconocieran las reivindicaciones y que se llamara a paritarias, hoy las tenemos cada vez que las pedimos y eso es un logro que debemos mantener. Por supuesto que no ignoro que hay algunos compañeros que todavía no se dan cuenta de que la clave de la justicia social es la discusión permanente del salario y estar atento a las necesidades de los compañeros. Cuando Perón decía que éramos la columna vertebral del justicialismo, era porque intuía que todavía no podíamos ser la cabeza. Hoy tenemos muchos compañeros preparados, con una organización que los sostiene y el apoyo de los trabajadores. No pocas veces vemos a políticos que hablan y hablan y levantan banderas de apoyo de la gente... y resulta que detrás de ellos no tienen nada. Por eso no hay que dejar de prepararse y trabajar para engrandecer el sindicato, que es una forma de ayudar a la gente y al país».



Jornada de homenaje y reflexión en el Felipe Vallese

MALVINAS, UNA CAUSA QUE NO TERMINA



Ocurrió el 30 de marzo. Ante más de 800 ex combatientes, familiares y compañeros militantes del campo nacional y popular se llevó a cabo en el salón Felipe Vallese de la CGT el acto denominado Malvinas: la defensa de la soberanía nacional desde la perspectiva de los trabajadores. Como bien señaló Julio Piumato, secretario de Derechos Humanos de la CGT, al abrir la jornada «la causa de Malvinas está enlazada con la historia de lucha de los trabajadores argentinos por la Liberación Nacional, la Justicia Social, la Soberanía Política, la Independencia Económica y la Unión Suramericana».

El panel estuvo integrado por Ana Jaramillo, rectora de la Universidad de Lanas; Néstor Gorojovsky, secretario general del Partido Patria y Pueblo; Francisco «Pancho» Pestanha, ensayista del pensamiento nacional y docente universitario; César Trejo, veterano de guerra y apoderado de la Comisión de Familiares de Caídos en Malvinas; y Guillermo Rossi, subdirector General de Malvinas y Atlántico Sur.

El Consejo Directivo de la CGT ratificó su «apoyo incondicional» a todas las medidas implementadas por el Gobierno nacional que tengan como objetivo la recuperación de las islas. En el acto estuvieron presentes y fueron homenajeados con gran ovación dos trabajadores que formaron parte del Operativo Cóndor de setiembre de 1966: Norberto Karasiewicz y



Fernando Lizardo.

También se realizó un sentido homenaje al compañero Enrique Oliva, fallecido pocos días antes, un militante ejemplar de la Resistencia Peronista y del periodismo que escribió páginas memorables con el sello del pensamiento nacional desde infinidad de publicaciones. Perseguido durante muchos años, al producirse el golpe de 1976, y mientras trabajaba en la sección Internacionales de Clarín, debió partir al exilio para salvar su vida.

En el cierre de la jornada, nuestro compañero secretario general de la CGT, Hugo Moyano, dijo: «Como peronistas, como hombres del movimiento nacional y popular, tenemos que recordar que Perón nos decía: 'nos van a quitar las cosas por las buenas o por las malas'. En la década del '90, cuando se apoderaron de todas nuestras empresas y de las conquistas del pueblo, lo hicieron supuestamente por las buenas. Ahora lo hacen por las malas. Pero siempre el sentimiento del pueblo argentina gana. Estoy convencido de que a la larga, así como hemos recuperado la iniciativa nacional que nos quitaron en los '90 y así como hemos recuperado muchas empresas del Estado, también vamos a recuperar las empresas que quedan y, algún día, las Islas Malvinas». Un estruendoso aplauso cerró la jornada, mientras la emotividad por el recuerdo le ganaba la partida a todos los presentes".



Para no olvidar jamás

ACTO EN TRABAJO POR LA MEMORIA DE NUESTROS COMPAÑEROS DESAPARECIDOS



El jueves 25 de marzo, un día después de la conmovedora marcha a Plaza de Mayo para recordar el 34º aniversario de la entronización de la dictadura más atroz de nuestra historia, movilización en la que la Juventud Sindical tuvo una participación descollante, se realizó en la planta baja del Ministerio de Trabajo otro acto alusivo a la fecha que consistió en la colocación de una placa conmemorativa de los trabajadores desaparecidos y asesinados durante la dictadura de Videla y Martínez de Hoz.

El lugar quedó chico. Hablaron Hugo Moyano, como secretario general de la CGT, Pedro Wasiejko, secretario adjunto de la CTA y Carlos Tomada, ministro de Trabajo, quien destacó algo muy importante y auspicioso. «Esta iniciativa de rendirle homenaje a tantos compañeros asesinados partió muy especialmente desde los delegados más jóvenes».

Para quienes recorrieron la historia de las luchas políticas y sindicales no es un dato menor la confluencia de estas tres personas en el acto. El abrazo entre Moyano y Wasiejko, y el de ambos con Tomada, expresó una oportunidad histórica de avance hacia más puntos de unidad. Vale también reparar que este clima de convivencia y acercamiento (más allá de la obviedad de que la CGT tiene un peso mucho mayor que la CTA) fue resultado de reuniones que se vienen manteniendo para acercar posiciones.

El ministro Tomada se refirió al criminal plan de Martínez de Hoz, que condujo al avasallamiento de los derechos humanos y laborales como nunca antes había ocurrido en la Argentina, con el fin de las convenciones colectivas de trabajo, la prohibición del derecho de huelga y, como consecuencia de ese modelo, la persecución de los trabajadores.

Moyano, por su parte expresó que...«no debemos olvidar las razones por las cuales la dictadura genocida reprimió con tanta saña a los trabajadores. Nadie desconoce que el movimiento obrero es la fuerza





indispensable para mantener la democracia. Los últimos actos y movilizaciones a la Plaza de Mayo son la mejor respuesta que se les ha dado a los que se quieren borrar del pasado. Algunos quieren olvidarse de lo que nos pasó; nosotros nos vamos a ocupar de que nadie olvide que con «ellos» comenzó la decadencia económica y moral del país».

Palabras justas para un acto por demás emotivo y necesario, para recordar el heroísmo de quienes nos antecedieron en las luchas por la Justicia Social.

90

Un apoyo clave de Hugo Moyano

SOLUCIÓN AL CONFLICTO DE LOS TRABAJADORES PORTUARIOS



Durante el mes de abril, miles de trabajadores portuarios mantuvieron bloqueadas las terminales cerealeras de los puertos de la provincia de Santa Fe, principalmente Rosario, donde se asienta el principal complejo agro exportador del país. La movida sindical involucró a unas quince plantas industriales de la zona donde trabajan más de 10.000 trabajadores.

El conflicto comenzó en el puerto Gral San Martin y la protesta se extendió a las otras cinco terminales en el cordón norte del gran Rosario, para exigir aumentos salariales y un incremento aproximado al 100% en dólares de las tarifas de estibaje. La protesta bloqueó varias terminales importantes, casi todas corporaciones multinacionales que responden al poder económico extranjero: Drevfus, Cargill, Noble, Bunge, Toepfer y Nidera.

Los trabajadores valoraron los esfuerzos del Secretario General de la CGT, Hugo Moyano, quien después de varias reuniones con ellos llevó adelante la gestión en el Ministerio de Planificación y logró acercar posiciones entre la Cooperativa y el Sindicato Unidos Portuarios Argentino (SUPA), al que están afiliados los trabajadores de la cooperativa y las empresas exportadoras.

Moyano selló el pacto dentro de las instalaciones de la Confederación General del Trabajo, un hecho histórico por la presencia de las empresas más grandes de la actividad, a cuyos representantes el líder cegetista les dijo en la cara, con respeto pero mucha firmeza: «ustedes deben entender que las enormes ganancias que obtienen deben servir también para mejorar la vida de los trabajadores».



92

Acto conjunto para pedir la libertad de trabajadores procesados

LA CGT Y LA CTA, JUNTAS EN CÓRDOBA



La históricamente rebelde Córdoba fue testigo el 21 de abril de un hecho que no se daba desde fines del nefasto período menemista: la participación conjunta en un reclamo gremial de la CGT nacional que conduce Hugo Moyano con la CTA (Central de Trabajadores Argentinos) que lidera Hugo Yasky. Se trató de una movilización muy fuerte, que superó los 5 mil trabajadores, desde el centro de la ciudad hasta los tribunales de barrio Quemes.

Ambos dirigentes encabezaron un acto en respaldo de 18 trabajadores cordobeses, en su mayoría del gremio de Luz y Fuerza, detenidos y procesados por participar el 20 de agosto de 2008 en las protestas contra la reforma previsional impulsada por el gobernador Juan Schiaretti ante la Legislatura. Moyano estuvo acompañado por los dirigentes del Consejo Directivo de la CGT Jorge Omar Viviani, Julio Piumato y el titular de los metalúrgicos, Antonio Caló.

El titular de la CTA, Hugo Yasky, enfatizó que «se quiere condenar como si fueran delincuentes comunes a compañeros que salieron a marchar por sus derechos». Y so-

bre la tan necesaria unidad de acción del campo gremial para defender las conquistas sociales, dijo: «no existen diferencias entre los sectores sindicales cuando están en juego los intereses de la clase trabajadora. Vamos a luchar juntos cada vez que sea necesario».

«Un ejemplo de la unidad de los trabajadores», fue el calificativo que recibió el titular de la Confederación General del Trabajo, Hugo Moyano, al ser presentado. Tomó la posta luego de ser vitoreado y muy aplaudido por los trabajadores presentes. Así, se refirió a la «satisfacción y responsabilidad» que significaba estar en el acto. Dijo estar sorprendido por «la actitud asumida por la justicia de Córdoba y otras provincias, ya que tras el paro del campo no ví ningún fiscal que haga nada». Y aclaró también que «se equivocan aquellos que creen que van a frenar la lucha con alguna medida».

También se permitió un lugar para el humor al decir que se comenzó eligiendo a dos Hugos en las dos centrales de trabajadores, para finalmente asestar: «Con la unidad de los trabajadores seremos invencibles».



Kirchner en la CGT

UN DÍA HISTÓRICO PARA EL SINDICALISMO



Para el archivo de la memoria histórica. El 28 de abril, un día después de haberse conmemorado el 31º aniversario del primer paro general decretado por el movimiento obrero contra la dictadura de Videla y Martínez de Hoz, el ex presidente y actual titular del Partido Justicialista, Néstor Kirchner, llegaba a la CGT, a la casa de los trabajadores, para encabezar la reunión del Consejo Nacional partidario, un hecho inédito en la historia del movimiento nacional. En el edificio de Azopardo 802, el líder cegetista, Hugo Moyano, lo recibió junto al resto de los sindicalistas que conforman el consejo del PJ: Antonio Caló, Omar Viviani, José Luis Lingeri y Julio Piumato.

Alrededor de la mesa de la sala de reuniones del cuarto piso se sentaron Kirchner, algunos de los gobernadores que habían estado un rato antes en la Casa de Salta (faltaron, entre otros, Juan Schiaretti y Juan Manuel Urtubey) y funcionarios como Amado Boudou, Carlos Zannini, Florencio Randazzo y Oscar Parrilli.

Moyano y Piumato dieron la bienvenida a Kirchner en su nueva faceta internacionalista, de cara a su apuesta por la secretaria general de la UNASUR Moyano agradeció la visita y los siete años de gestión del gobierno donde «los trabajadores comenzamos a recuperar la dignidad».

Cuando tomó el micrófono, Kirchner comenzó recordando la figura de Saúl Ubaldini y aquella huelga del 27 de abril de 1979, que culminó con la detención de varios dirigentes gremiales. Pero enseguida pasó a lo medular de su discurso. Sin nombrarlos, se refirió a los afiches contra periodistas y políticos. «Nosotros ni escribimos anónimos ni decimos nada que no podamos firmar", dijo. Y pidió a todos los compañeros que "seamos racionales y no caigamos en la provocación a la que estamos siendo sometidos».

Moyano a su vez, destacó;... «La compañera presidenta va a seguir impulsando el cambio a favor del pueblo trabajador que comenzó con el compañero Néstor. Con Kirchner los trabajadores, los únicos que el





general Perón reconocía como hombres, empezaron a recuperar su dignidad. Por lo tanto, nosotros vamos a seguir siendo leales con quien evitó el deterioro del ingreso de los argentinos. Y porque lo esencial del peronismo son justamente los trabajadores. El trabajador fue quien descubrió a Perón, y el obrero, el trabajador, el que se gana el sustento con el esfuerzo diario y permanente, fue peronista antes de que el General Perón creara el Justicialismo».

Tras la finalización de los discursos, el presidente del PJ y el titular de la CGT saludaron desde uno de los balcones de la central obrera a los miles de trabajadores que se habían movilizado.

LA TARDE QUE MOYANO SE EMOCIONÓ AL RECORDAR SU INFANCIA



El extraordinario libro *La Construcción de un ideario*, obra escrita por el embajador argentino en Ecuador, Jorge Piñeiro Iñiguez, convocó el 6 de mayo en el salón Felipe Vallese a una multitud de trabajadores y militantes peronistas. Además de ser recibido por Hugo Moyano, el encuentro contó con las presencias de Antonio Cafiero, el canciller Jorge Taiana y el sociólogo Torcuato Di Tella.

Con emoción y gratitud, el autor destacó por qué había elegido a la sede de la central obrera para tan importante lanzamiento: «Desde esta mesa donde estamos sentados, hablaron infinidad de veces Perón y Evita; por lo tanto, cómo no hacerlo aquí...». Piñeiro Iñíguez es diplomático de carrera y publicó ensayos sobre pensadores de Bolivia y Ecuador, un libro completo sobre intelectuales latinoamericanos del siglo XX y ahora, después de 24 años de investigación, su libro sobre cómo Perón se formó a sí mismo.

Se excusó de hablar mucho. «Ya escribí un libro de 800 páginas», contó. Y relató que durante muchos años analizó todo lo qué leyó y subrayó Perón, hurgando en la biblioteca del ex presidente. Como ejemplo de amplitud de lecturas del General habló de Una nueva argentina, obra de Alejandro Bunge, el economista liberal que fue maestro de Raúl Prebisch y Federico Pinedo, y aprovechó para describir el método de trabajo de Perón. «Usaba dos colores de lápiz. Subrayaba en un color y escribía en otro. En un párrafo del libro de Bunge, que había leído en 1943, puso: «Esto lo voy a hacer».

El canciller Taiana, otro de los presentadores, rescató el libro porque «saca del olvido a muchas personas importantes en el ideario de Perón, investiga el origen del peronismo en las diferentes vertientes del nacionalismo popular latinoamericano y porque queda claro que es una respuesta política a problemas argentinos, respuesta que surge en un momento de gran tensión y de grandes turbulencias en el mundo». Agregó que hoy, como entonces, es momento de aplicar políticas

que garanticen más poder al pueblo argentino y la mayor autonomía posible de la Argentina en el mundo.

Después de las palabras de Antonio Cafiero, quien habló durante casi una hora travendo del pasado jugosas anécdotas, cerró el acto el secretario general de la CGT, Hugo Moyano, quien recordó emotivamente los días de su infancia: «Mi vieja tiene 93 años y vive en Mar de Plata en una casita que le dio Perón, ¿entonces cómo me voy a olvidar o voy a dejar de recordar la esencia del peronismo? Mis viejos me han contado infinidad de veces cómo fue aquel 17 de octubre. Me recordaban cada vez que hablábamos de aquella época, que la gente pasaba cantando "yo te daré/ te daré patria hermosa/ te daré una cosa/una cosa que empieza con P/iPerón!" ¿Cómo me voy a olvidar? Algunos hablan del misterio del peronismo; el único misterio es que se trata de un pensamiento amplio tanto para los trabajadores como para los intelectuales. En realidad, las ideas del peronismo son simples, prácticas y sencillas. Esto quiere significar que, como decía Jauretche, si las cosas te las explican una vez y no entendés: dos veces y seguís sin entender; tres veces y tampoco entendés; es que entonces te están cagando».

Luego puso un ejemplo de cuando Perón decía que «nadie se realiza en una comunidad que no se realiza». Y explicó: «Para disfrutar de las cosas tiene que haber justicia. Algunos se quejan de la inseguridad porque no pueden andar por ciertos lugares con un auto nuevo. La inseguridad es producto de la injusticia, y la injusticia repercute sobre cada uno de los miembros de una comunidad que no se realiza».

Finalmente, el líder camionero y cegetista pidió perdón por «decir cosas que salen del corazón, pero que me parecen que son tan interesantes como las que salen del estudio, y por eso hay que juntarlas». Se fundió en un abrazo con el embajador Piñeiro Iñiguez y devolvió con la palabra gracias, repetida varias veces, los gestos y las muestras de afecto de los más de 400 asistentes.

94

Se presentó en el Auditorio de Camioneros y en la Feria del Libro

LA HISTORIA DEL SINDICALISMO NACIONAL EN 500 PÁGINAS



Para los trabajadores interesados en conocer la historia de lucha de quienes los antecedieron, como así también el surgimiento de la CGT hace ya 80 años, Mayo trajo la posibilidad de conocer el nuevo libro del periodista y escritor Claudio Díaz, denominado El Movimiento Obrero: Historia de lucha de los trabajadores y la CGT.

Se trata de una obra que supera las 500 páginas y en la que se desarrolla en forma cronológica todos los avatares que debieron enfrentar los trabajadores argentinos desde 1850 a la actualidad, con la formación de los primeros sindicatos, las luchas obreras más significativas, la persecución permanente desde fines del siglo XIX hasta mediados del siglo XX, el surgimiento del peronismo en lo que constituyó -como indica el título de uno de los 11 capítulos del libro- "La era de la Justicia Social"-, y la presencia clave del sindicalismo desde ese momento.

El 4 de mayo, Díaz presentó su trabajo ante más de 150 delegados camioneros, en el Auditorio del sindicato del gremioubicado en Constitución. Allí agradeció el aliento que le transmitió Hugo Moyano para encarar el desafío.

Al día siguiente la presentación tuvo lugar en la Feria del Libro. Un prestigioso panel de dirigentes acompañó al autor durante la exposición: Julio Piumato (Judiciales), Juan Carlos Schmid (Dragado y Balizamiento), Omar Plaini (Canillitas), Carlos Gdansky, legendario dirigente de la UOM que preside desde hace años la Regional La Matanza de la CGT, y en representación de la nueva camada juvenil del sindicalismo Facundo Moyano, secretario general de los empleados del peaje, SUTPA.

En la Feria, el clima fue más que bueno. El libro se presentó nada menos que en la Sala Jorge Luis Borges, copada por casi 500 trabajadores y militantes. Todos comentaban el hecho de que ese mismo día había sido apresado el ex Ministro de Economía de la dictadura genocida, y quizás el mayor responsable del intento de exterminio que sufrió el movimiento obrero argentino, José Alfredo Martínez de Hoz. Por eso se celebró un hecho histórico que, por si le faltara algún detalle, se llevó a cabo nada más ni nada menos que en el predio de la Sociedad Rural.





LOS TRABAJADORES Y EL DEPORTE



En el Salón Felipe Vallese de la CGT, el 11 de mayo se realizó el acto formal de lanzamiento y firma de convenio entre el Gobierno de la Provincia de Buenos Aires, el Ministerio de Trabajo y la Confederación General del Trabajo, estableciéndose la realización del Torneo de los Trabajadores de la Provincia de Buenos Aires.

Además de Hugo Moyano, conductor de la CGT y miembro del Consejo Directivo de la central, estuvieron presentes en la jornada el Gobernador de la Provincia de Buenos Aires, Daniel Scioli; el Ministro de Trabajo, Carlos Tomada; el Secretario de Empleo, Enrique Deibe; el Secretario de Deportes de la Provincia de Buenos Aires, Alejandro Rodríguez; el Ministro de Trabajo de la Provincia, Oscar Antonio Cuartango; y autoridades

nacionales, provinciales y municipales.

El Torneo de los Trabajadores se desarrolla durante todo el año en distintos lugares de la provincia bonaerense, con el objetivo de contribuir al mejoramiento de la calidad de vida de los trabajadores, propiciando la práctica deportiva, el cuidado de la salud, la participación en actividades culturales y la sana competencia entre los mismos.

Como peronistas, reconocemos en esa sana competencia la acción y el pensamiento de Eva Duarte de Perón, impulsora del deporte, la cultura y la salud para los trabajadores argentinos.









96

Las 62 pisaron fuerte en Caballito

ACTO EN FERRO PARA RECUPERAR EL PERONISMO PORTEÑO



Las 62 Organizaciones Peronistas de la Capital Federal, creadas el 17 de diciembre del año pasado, cerraron su primera etapa política con un multitudinario acto llevado a cabo el 18 de mayo en el Gimnasio Héctor Etchart, de Ferrocarril Oeste, en el que hablaron ante cerca de 6 mil trabajadores y militantes su secretario general, Alejandro Amor; el presidente del Partido Justicialista porteño, Juan Manuel Olmos; y como cierre el secretario general de la CGT, Hugo Moyano.

Desde su nacimiento, las 62 se fueron consolidando y, paso a paso, ratifican en cada encuentro una voluntad política para apostar fuerte en la construcción del brazo político del Movimiento Obrero Argentino en base a las banderas históricas peronistas que muchos dirigentes sindicales abandonaron por apetitos individuales o para estar cerca de facciones que nada tienen ver con el auténtico movimiento nacional.

El primero en dirigirse a la multitud fue el presidente del PJ porteño, Juan Manuel Olmos, que sostuvo que «estamos construyendo la unidad que nos demanda la hora Y lo vamos a hacer porque tenemos dos razones fundamentales. La primera es apoyar al Gobierno en esta transformación que lleva a cabo, que tiene a la producción y al trabajo como protagonistas. No nos confundamos compañeros, hay dos modelos: el que llevan adelante Néstor y Cristina Kirchner, con trabajo, con inclusión social, que quiere una Argentina para todos. Y está el otro modelo, el de la exclusión.

El secretario general de las 62, Alejandro Amor, habló a continuación. Anunció primero que «para nosotros se cumplió una etapa. Hugo Moyano nos lanzó un desafío a todos los trabajadores, cuando nos dijo que 'Es la Hora de los Trabajadores' y por eso en la Capital asumimos la responsabilidad de conformar las 62 Organizaciones». Amor relató que «ahora comienza la etapa de la organización política, pero tiene que quedar claro que somos el brazo político del movimiento obrero en Buenos Aires, tenemos pensamiento y organizaciones propias».

Recordando las últimas contiendas electorales, Amor aseguró que «al peronismo de la Capital lo vamos a reconstruir los peronistas. No queremos a los gerentes de las empresas privadas. Vamos a salir a buscar a los sectores que siempre estuvieron con nosotros. Tampoco vamos a estar mirando a Barrio Norte ni a Recoleta, ni tampoco somos progresistas, que creen que los problemas del país son los que ellos sufren personalmente. Nosotros no somos progresistas, somos lo que las 20 verdades dicen, somos peronistas».

Moyano comenzó recordando que «hace muchos años que en Capital Federal no se realiza un acto de esta naturaleza, no solamente por la cantidad de compañeros presentes, sino por la efervescencia peronista y nacional». Y agregó: «Aquí hay un modelo que tenemos que valorar. Porque se ha implementado una política que permite a los trabajadores ir recuperando el poder adquisitivo del salario. Esto es lo que tenemos que valorar. No nos dejemos tentar por los cantos de sirena de aquellos que sólo se preocupan por las relaciones internacionales. Yo no escuché a ningún candidato que dijera que iba a mantener las conquistas que hemos conseguido».

Las 62 porteñas ya cuentan con seis sedes en la Capital Federal, pero piensan inaugurar un total de 26 en el transcurso de los próximos meses.



Acto en el Vallese a 10 años de un hecho histórico

LA MAYOR PROTESTA CONTINENTAL CONTRA EL FONDO MONETARIO



El 31 de mayo de 2000, una época signada por los nefastos tiempos del neoliberalismo, que aquí en la Argentina representaba el gobierno de la llamada Alianza, la dirigencia sindical nucleada en la CGT disidente de Hugo Moyano, que en los 90 había protagonizado la epopeya de resistir la entrega desde el Movimiento de Trabajadores Argentinos, protagonizó uno de los actos más extraordinarios que se recuerden, casi único por sus características: la marcha hacia el Cabildo contra el Fondo Monetario Internacional.

Por ello, y para no perder la memoria, al cumplirse 10 años de la que fue la mayor protesta continental organizada por los trabajadores argentinos contra el papel de los organismos financieros internacionales, el lunes 31 de mayo se realizó un acto recordatorio en el salón Felipe Vallese de la CGT.

Juan Carlos Schmid, secretario general del Sindicato de Dragado y Balizamiento, recordó que en aquel momento Moyano había llamado a la desobediencia fiscal porque no era lógico que se cumpliera con el FMI a costa del hambre de los argentinos. Como dijo el propio Schmid, "Moyano fue un visionario de lo que vendría más adelante".

Por su parte, el líder de la CGT confió que en los días previos a la organización de la marcha, cuando intercambiaban ideas con los secretarios generales de los gremios que adherían a la misma, él mismo les decía que había que juntar al menos 500 delegados para que la manifestación no fuera un fracaso. "Es más, decidimos armar el escenario frente al Cabildo, de espaldas a la Plaza de Mayo, porque sinceramente pensábamos que muy pocos nos iban a acompañar", agregó Moyano.

La convocatoria fue impresionante. Asistieron más de 80 mil trabajadores y tanto la Avenida de Mayo, como Diagonal Sur y Diagonal Norte quedaron absolutamente cubiertas por el pueblo. "No podíamos creerlo… Fue emocionante. Los diarios de Europa informaron días después que esa había sido la marcha de repudio contra el Fondo Monetario más importante de aquel tiempo".

Como a buena parte de los argentinos a veces les falta un poco de memoria, conviene recordar que el inicio del aquel grito contra el Fondo Monetario y el ajuste -de fuerte contenido anticapitalista y antiorganismos financieros internacionales- fue abierto por un representante de la Iglesia Católica, el cardenal Francisco Primatesta, con un discurso convocando a la unidad contra "el modelo salvaje neoliberal".

La fecha del repudio al Fondo no era casual: dos días antes de producirse, la responsable de la entidad para América del Sur, Teresa Ter Minassian, se había instalado en la Casa de Gobierno para monitorear que el presidente Fernando de la Rúa cumpliera con todas las exigencias de la plutocracia mundialista.

Aquel 31 de mayo del 2000 Moyano subrayó en su arenga, interrumpida unos minutos al cortarse extrañamente el suministro de energía eléctrica, que todos los gobiernos populares, o fueron derrocados «por los militares que torturaron y asesinaron a los patriotas o han sido copados por la dictadura financiera que ejerce el gran capital». Siempre la tuvo clara el gran Hugo.



La preside Sergio Jerez, compañero camionero

SE NORMALIZÓ LA CGT AVELLANEDA-LANÚS



Para dejar en claro que el impulso que intenta tomar políticamente el sindicalismo va en serio, el 2 de junio quedó normalizada la CGT Regional Avellaneda-Lanús. Después de seis años de idas y venidas, fue legitimada su dirección y la secretaría general de la unidad quedó comandada por Sergio Jerez, de la Federación de Camioneros; secundado por el representante de la Uocra, Héctor Villagra.

En el plenario de cerca de mil trabajadores, realizado en el Sindicato de los Empleados de Comercio de Avellaneda, el titular de la CGT, Hugo Moyano, respaldó a la nueva conducción. Estuvieron presentes el intendente de Lanas, Darío Díaz Pérez, y el presidente del Concejo Deliberante, José Luis Pallares, entre otros funcionarios y concejales locales.

Moyano se mostró muy contento con la normalización. "Es un día especial. Después de infinidad de negociaciones, el 95 por ciento de las organizaciones gremiales dejó de lado las diferencias de enfoque, y con sabiduría han demostrado que por encima de todo hay que defender los intereses de los trabajadores".

El compañero Jerez, por su parte, fue escueto en su mensaje pero claro y directo: "Estoy muy agradecido por el apoyo de los gremios. Este es un compromiso muy grande y creo que las palabras sobran; ahora nos tenemos que poner a trabajar".









Moyano, con el ex campeón de ajedrez Anatoly Karpov

UN SIMPÁTICO ENCUENTRO QUE TERMINÓ EN TABLAS



100

El ruso Anatoly Karpov, otrora campeón del mundo de ajedrez, participó en la víspera de San Cayetano junto a Hugo Moyano de la premiación a trabajadores de la provincia de Buenos Aires que ganaron el certamen Intersindical de Ajedrez que se desarrolló durante el mes de julio. Es más, Hugo lo invitó a una partida: compartieron el tablero de muy buen humor, hasta que gentilmente el maestro ruso aceptó hacer tablas con el secretario general de la CGT.

El acto se celebró en el salón Felipe Vallese de la Confederación General del Trabajo y contó además con las presencias de Alejandro Rodríguez, secretario de Deportes bonaerense; y Enrique Deibe, secretario de Empleo del Ministerio de Trabajo. También concurrió al edificio de la calle Azopardo el ex jugador de River y Boca, el "Chino" Carlos Tapia, actual subsecretario de Deporte Social de la provincia de Buenos Aires.

En su novena visita a la Argentina, Karpov, que mantuvo el reinado en el mundo del ajedrez entre 1975 y 1985, dijo que «los sindicatos rusos tienen mucho que aprender de los sindicatos argentinos. Por lo que estoy viendo, sería muy bueno que en mi país copiaran las

enseñanzas de ustedes».

Los aplausos que brotaron de manera espontánea en todo el salón conmovieron al propio Moyano, que de pié agradeció los elogios del ajedrecista y le propuso jugar una partida al ilustre invitado. Tras la inesperada invitación, Karpov soltó una risa y estrechó de inmediato su mano en señal de aprobación. Pero inmediatamente hicieron tablas. «La revancha la jugamos en Moscú», le dijo Hugo a Karpov, quien le contestó amigablemente: «iCómo no! Lo espero».









HISTORIA DE LUCHA DE LOS TRABAJADORES Y LA CGT

La llegada de Hipólito Irigoyen al gobierno, en 1916, abrió una esperanza para los trabajadores ya que el líder radical empezó su gestión favoreciéndolos. Pero las presiones de la oligarquía le hicieron olvidar, muy pronto, el compromiso que había sumido. Así llegaron las violentas represiones que acabaron en masacres en Santa Fe, Chaco, Buenos Aires y la Patagonia. Lo sucedió Alvear, que gobernó entre el glamour de los ricos y la mishiadura de las grandes mayorías.

En 1916 se renovaron los poderes nacionales: debía elegirse presidente en reemplazo de Victorino de la Plaza, a cargo del Ejecutivo desde el fallecimiento de Sáenz Peña. Sobre las fuerzas que venían gobernando el país se proyectaba una sombra que preocupaba a la oligarquía: la eventualidad de un triunfo radical. La UCR era una presencia política cada vez más sólida. A medida que los grupos conservadores oligárquicos se iban desmoronando, la posibilidad de que los sectores vinculados a Hipólito Irigoyen llegaran al gobierno erizaba la piel a quienes, durante casi medio siglo, lo habían manejado todo para servir al proyecto de dominación extranjera.

Es que, efectivamente, con la llegada del radicalismo se produce un cambio de los grupos políticos dirigentes con respecto a los sectores populares. Hasta aquí las demandas de mejoras de la clase obrera habían sido respondidas con represión y deportación de los dirigentes extranjeros. Dentro del nuevo marco político el Estado iba a asumir otro rol. La indiferencia inicial y la persecución sistemática de los gobiernos oligárquicos fueron reemplazadas por un acercamiento y comprensión del mundo laboral. El gobierno se convirtió en árbitro en las disputas entre patrones y trabajadores, protegió los derechos de sindicalización y de huelga, promulgó leyes laborales como la del salario mínimo y otros proyectos boicoteados por los conservadores.

Las principales reglamentaciones propuestas por el ejecutivo hacían referencia al descanso dominical, al trabajo a domicilio de las mujeres trabajadoras, a las asociaciones profesionales, a los contratos colectivos, a la creación de las juntas de arbitraje para los trabajadores rurales, a la defensa de la población obrera en los territorios nacionales (es decir sujetos a la administración del gobierno federal), al control de los precios sobre los artículos de primera necesidad y las construcciones de viviendas económicas para los obreros.

LOS OBREROS TRABAJABAN DE SOL A SOL Y RECIBÍAN 2,50 PESOS POR TONELADA DE LEÑA, EN VALES QUE SÓLO PODÍAN CAMBIAR POR MERCADERÍAS EN ALMACENES DE LA EMPRESA. LA MAYORÍA DE LOS OBREROS VIVÍA HACINADA CON SUS FAMILIAS EN CHOZAS O ENRAMADAS. MIENTRAS LOS DUEÑOS DE LA FIRMA GANABAN UN BRUTO DE MÁS DE 100.000.000 DE DÓLARES ANUALES, LOS TRABAJADORES EN LA FORESTAL ERAN EXPLOTADOS Y CARECÍAN DE ATENCIÓN MÉDICA. EN ALGUNAS DE SUS POBLACIONES EL 80% DE LOS FALLECIDOS ERAN MENORES DE 30 AÑOS Y EL 90% DE LA POBLACIÓN SUFRÍA DE ENFERMEDADES COMO TUBERCULOSIS Y PALUDISMO. CUANDO UNA ZONA DEL TERRITORIO ERA COMPLETAMENTE DEFORESTADA, LA EMPRESA ABANDONABA LA ACTIVIDAD DEJANDO DESAMPARADAS Y DESEMPLEADAS A MILES DE FAMILIAS, LO CUAL GENERABA LA DECADENCIA ABSOLUTA DE LOS PUEBLOS. (LA FORESTAL)

Frente a los estallidos de protesta, hay que decir que Yrigoyen no tuvo una conducta uniforme; en muchos casos trató de arbitrar, generalmente a favor de los trabajadores, como en las importantes huelgas marítima de 1916 y ferroviaria de 1917. En otros se puso del lado de las patronales, como se empezaba a decir entonces. Y en la mayoría de las veces se mostró débil o contradictorio, falla que fue aprovechada para desatar brutales represiones. Esto se debió a que en el propio Radicalismo había sectores que no simpatizaban con los intereses del pueblo sino, por el contrario, con los de la oligarquía. Y así fue como ésta empezó a influir para que el gobierno ejecutara su política antinacional y antiobrera.

La aparición del comunismo, en 1917, en Rusia, les vino como anillo al dedo. Frente a este nuevo fenómeno social, en Buenos Aires, y con la efervescencia popular en crecimiento por los constantes reclamos de los trabajadores, los círculos oligárquicos y los grandes diarios empezaron a denunciar la existencia de «soviets». A partir de ese momento, cualquier manifestación o movilización de los trabajadores para paliar el estado de injusticia social en el que vivían será tachada de «maximalista» y presentada como «prueba» de que los paros o reclamos que realizan forman parte de una conspiración comunista, aunque la mayoría de los que lleven adelante la lucha no tengan esa inclinación ideológica.

Así, en el transcurso de los años que van desde 1918 hasta 1922, justo en el momento en que vence el mandato presidencial de Irigoyen, en distintos puntos de la Argentina se producirá una serie de conflictos por las reivindicaciones de los trabajadores que serán ahogados en sangre de manera espeluznante, quedando de esa manera grabados a fuego en la memoria histórica nacional.

LA FORESTAL

En 1918 y 1919 se realizaron las primeras huelgas en los obrajes forestales del norte de Santa Fe y Chaco, que fueron llevadas al cine en la película Quebracho, de 1973, y en las plantaciones de yerba mate de Corrientes y Misiones, donde el mensú era explotado en condiciones de esclavitud, triste historia retratada en la novela y película de 1952 Las aguas bajan turbias, de Hugo del Carril.

En el norte de Santa Fe y en Chaco, capitales ingleses y alemanes habían generado a partir de 1906 un verdadero Estado paralelo dentro de la Argentina, con 2 millones de hectáreas, 40 mil obreros y empleados, cuatro fábricas, seis ciudades, un tren, 140 kilómetros de vías, un puerto, barcos, policía, moneda y bandera propias y fortunas en maquinarias. El gigantesco imperio se dedicó a triturar troncos para obtener tanino, utilizado en el curtido del cuero. Los obreros trabajaban de sol a sol y recibían 2,50 pesos por tonelada de leña, en vales que sólo podían cambiar por mercaderías en almacenes de la empresa.

La mayoría de los obreros (de entre 20 y 30 años) vivía hacinada con sus familias en chozas o enramadas. Cuando un peón era rechazado por el jefe de fábrica, era despedido y desalojado de la vivienda por capataces y la policía. En caso de resistencia, la familia y sus muebles eran sacados con violencia del rancho y arrojados sobre un carro que los llevaba fuera de los límites de la compañía. Así, padres e hijos terminaban abandonados en medio del campo.



LOS OBREROS PEDÍAN LA REDUC-CIÓN DE LA JORNADA LABORAL DE 11 A 8 HORAS, DESCANSO DOMINI-CAL, AUMENTO DE SUELDOS Y QUE SE DEJARAN SIN EFECTO LOS DES-PIDOS. «HABRÁ UN ESCARMIENTO QUE SE RECORDARÁ DURANTE LOS PRÓXIMOS 50 AÑOS». EN EL ENFRENTAMIENTO MURIE-RON CUATRO OBREROS Y UN CABO LLAMADO VICENTE CHAVES.

Mientras los dueños de la firma ganaban un bruto de más de 100.000.000 de dólares anuales, los trabajadores en La Forestal eran explotados y carecían de atención médica. En algunas de sus poblaciones el 80% de los fallecidos eran menores de 30 años y el 90% de la población sufría de enfermedades como tuberculosis y paludismo. Cuando una zona del territorio era completamente deforestada, la empresa abandonaba la actividad dejando desamparadas y desempleadas a miles de familias, lo cual generaba la decadencia absoluta de los pueblos.

Las grandes luchas obreras contra la empresa se intensificaron en 1919 y contaron con la colaboración de los anarquistas de la FORA, además de socialistas y sindicalistas libres. La primera huelga en el mes de julio fue en reclamo de un aumento salarial, jornada de solo 8 horas de trabajo y suspensión de masivos despidos compulsivos. La segunda huelga se produjo entre diciembre de 1919 y enero de 1920. En esa ocasión, el gobierno nacional movilizó a soldados del Regimiento de Infantería Nº 12 con asiento en Rosario.

La tercera huelga en La Forestal, de 1921, fue la más importante y culminó con una salvaje represión donde las tropas de la gendarmería patronal y otras formaciones parapoliciales actuaron violentamente con un saldo de 900 muertos y 19 dirigentes huelguistas condenados a la cárcel.

Las chozas de los obreros fueron quemadas y las familias perseguidas hasta que morían o abandonaban los territorios de La Forestal. Con la desidia gubernamental, y con toda impunidad, la compañía acabó con el potencial argentino de quebracho y se trasladó a Africa. En Chaco y Santa Fe quedaron un millón de hectáreas incultivables, pueblos fantasmas y pueblos enteros en la miseria.

LA SEMANA TRÁGICA

Buenos Aires, a fines de 1918, hervía de conflictos laborales. Marítimos, tranviarios, petroleros de la Patagonia, frigoríficos, ferroviarios, obreros municipales, hasta la policía de Rosario hacían huelga por salarios. Los reclamos por condiciones dignas de trabajo se tornaron tan fuertes que las dos centrales obreras llamaron a un paro general.

Durante todo diciembre había ido creciendo la huelga de los obreros de la fábrica metalúrgica Vasena, cuya patronal se distinguía por la negativa a tratar con el sindicato de los trabajadores, adherido a la FORA de tendencia dura, anarquista. El gobierno oscilaba entre la represión y la conciliación obligatoria. Y los sectores que respondían a la oligarquía conspiraban y, desde las sombras, mostraban predisposición a dar el zarpazo si Yrigoyen no respondía a sus deseos.

En medio de esta situación, el 7 de enero del nuevo año, las plantas de Vasena de San Cristóbal y Pompeya estaban ocupadas por sus trabajadores y también por militantes de la FORA. Los obreros pedían la reducción de la jornada laboral de 11 a 8 horas, descanso dominical, aumento de sueldos y que se dejaran sin efecto los despidos. En respuesta, los rompehuelgas que la patronal llevó a su fábrica se enfrentaron a tiros con un piquete. Mientras tanto, la policía, desde una fábrica aledaña reprimía la protesta. El operativo quedó a cargo del General Luis Dellepiane, quien indignado y envalentonado declaró:



EL JUEVES POR LA TARDE SE REALIZÓ EL ENTIERRO DE LAS VÍCTIMAS EN UNA PROCESIÓN QUE
CRUZÓ BUENOS AIRES. EN LA CHACARITA, MIENTRAS LOS ORADORES
SE DIRIGÍAN A LA MULTITUD, SE
DESCARGÓ EL ATAQUE MÁS SANGRIENTO PARAPETADOS TRAS LOS
MUROS DEL CEMENTERIO, POLICÍAS Y BOMBEROS EMPEZARON A
DISPARAR SOBRE LA MUCHEDUMBRE, PROVOCANDO UNA DESBANDADA GENERAL Y UNA CANTIDAD
DE MUERTOS Y HERIDOS DIFÍCIL
DE PRECISAR.

«Habrá un escarmiento que se recordará durante los próximos 50 años».

En el enfrentamiento murieron cuatro obreros y un cabo llamado Vicente Chaves. La indignación cundió en las filas obreras de Buenos Aires. La FORA sindicalista llamó ese mismo día a la huelga general en repudio a la matanza. El miércoles 8 de enero se plegaron varios sindicatos y los marítimos habían comenzado un día antes su propia lucha. El clima de la ciudad empezó a evidenciar la tendencia a la huelga general. Los piquetes recorrían calles y talleres reclamando la adhesión al paro.

El jueves 9 por la tarde se realizó el entierro de las víctimas en una procesión que cruzó la ciudad de Buenos Aires, totalmente paralizada. Se produjeron escaramuzas y tumultos alrededor de la fábrica. A partir de las 13, decenas de miles de personas acompañaron los féretros de los caídos el martes 7 en Vasena. La caravana fue precedida por un automóvil con los miembros de la FORA sindicalista y 150 guardias armados para defenderse de los ataques policiales. Los tiroteos alrededor de la columna se sucedieron en todo el trayecto, pero fue en la Chacarita, mientras los oradores se dirigían a la multitud, que se descargó el ataque más sangriento: parapetados tras los muros del cementerio, policías y bomberos empezaron a disparar sobre la muchedumbre, provocando una desbandada general y una cantidad de muertos y heridos difícil de precisar.

Esa noche del jueves 9 se reunió la FORA sindicalista y decidió convocar ya formalmente a la huelga general, aunque en realidad ésta ya estaba en curso desde esa mañana. El Partido Socialista adhirió a la huelga, pero publicó un editorial en La Vanguardia reclamando «prudencia y sensatez» a la clase obrera, y se pronunció en contra de cualquier intento revolucionario. Los anarquistas, por el contrario, celebraron que «el pueblo está para la revolución» y convocaron a la extensión de la huelga, incluso nacionalmente.

El accionar conjunto de las fuerza represivas enviadas por Yrigoyen puso fin el 13 de enero a los luctuosos acontecimientos. El número de víctimas de los episodios de la llamada Semana Trágica es aún motivo de discusión. Los datos de la Policía indicaban que eran 14 los muertos y más de 500 los heridos. Julio Godio sostuvo en sus investigaciones que las víctimas fatales ascendían a 40, sin precisar número de heridos. Para la prensa obrera superaban el centenar. La feroz represión no impidió, sin embargo, que los trabajadores obtuvieran una reivindicación en cuanto a sus reclamos y derechos. El presidente Yrigoyen le impuso a la patronal la reducción del horario laboral de 11 a 8 horas, aumentos del jornal que oscilaron del 20 al 40% (del 50% en el caso de las horas extras) y la reincorporación de los obreros cesanteados por la empresa.

LA PATAGONIA REBELDE

Las contradicciones de un gobierno de esencia popular y de proyección antiimperialista, pero que no pudo en su tiempo desarmar la estructura del poder oligárquico, aparecieron nuevamente a comienzos de la década del '20. Esta vez en la Patagonia, coto privado de explotación de unas cuantas familias aristocráticas y sociedades anónimas inglesas. Aniquilados los indígenas, los estancieros se habían hecho dueños de establecimientos de cientos miles de hectáreas destinados a la cría de ovejas.

En esos años las condiciones de trabajo de los peones eran idénticas a las de los siervos medievales. La Sociedad Obrera de Oficios Varios, con sede en Río Gallegos y dirigida por el anarquista español Antonio Soto, había lanzado una proclama que contenía una serie de denuncias y reivindicaciones de los trabajadores rurales. La jornada normal de los obreros de ese entonces era de 12 horas, la de los esquiladores y los arrieros rondaba las 16; los salarios eran ínfimos y frecuentemente eran pagados en bonos o en moneda extranjera que al cambiarla en los comercios era tomada por un valor menor. El único día de descanso era el domingo.

El petitorio era un llamado al sentido común, a la atención de la más elemental consideración humana:

- Abolición de los cajones donde duermen los trabajadores.
- Cuartos para no más de tres hombres de 4 metros por 4.
- Agua abundante y un paquete de velas por mes para tener luz.
- Una tarde a la semana para lavar la ropa.
- Tres platos de comida por día.
- Botiquín sanitario con indicaciones en castellano.
- No trabajar a la intemperie con viento o lluvia fuertes.
- Reconocimiento sindical.
- Salario mínimo de 100 pesos.

El pliego fue rechazado por la organización que agrupaba a los estancieros, la Sociedad Rural. Pero como era época de esquila, prometieron acceder. Si embargo, los terratenientes decidieron desconocer el laudo argumentando la baja del precio de la lana. El 24 de octubre se allanaron y clausuraron los locales de la Federación Obrera de Río Gallegos, Puerto Deseado y San Julián. Se detuvieron a los dirigentes obreros, la mayoría de ellos inmigrantes, pretendiendo expulsarlos del país aplicando la Ley de Residencia. La Sociedad Obrera declaró entonces la huelga en toda la provincia por la libertad de los dirigentes sindicales. Obtenida la libertad el conflicto continúa por mejoras salariales y de condiciones de trabajo para los peones de campo.

El desarrollo del conflicto sería una verdadera proeza sindical. Ningún otro movimiento huelguístico en la historia argentina alcanzaría las dimensiones de lo ocurrido en la Patagonia. En Santa Cruz había en ese momento un habitante por cada tres mil hectáreas. Prácticamente no existían comunicaciones ni medios de transporte. Sin embargo, esos trabajadores, con muy poca experiencia tanto sindical como política, serían protagonistas de un movimiento de lucha y resistencia que pondría en jaque el poder de los terratenientes, y que terminaría recién a partir de la intervención del Ejército.

También en este caso Irigoyen quiso negociar enviando un mediador. Pero los estancieros no cumplieron el pacto y la huelga, en lugar de ceder, se hizo más dura todavía. El gobierno radical, presionado y prestando oído a las versiones que hacían circular los círculos oligárquicos en el sentido de que se estaba produciendo una insurrección comunista a la que no eran ajenos algunos grupos chilenos, ya sin poder hacer frente al conflicto decidió enviar la caballería al mando de un hombre que, como tantos otros, aportaría su nombre a la nómina de los represores del pueblo: el coronel Héctor Varela.

Las tropas fueron cercando a los grupos de obreros que habían ocupado las estancias. Los huelguistas tenían una buena organización pero las enormes distancias del sur argentino necesariamente aislaban a unos de otros. De ese modo, el Ejército pudo ir liquidándolos por separado. Los estancieros marchaban junto a los soldados y les marcaban a los «culpables», que eran sumariamente fusilados. El gobierno de Chile colaboraba con las fuerzas argentinas. Otros eran enterrados vivos con la cabeza afuera para que las aves de rapiña se las descarnaran. No se sabe, en forma efectiva, cuantos murieron. Pero no fueron menos de 1.500. Dos años después de este nefasto capítulo de la historia nacional el censo registró un descenso de la población de 17 mil a 10 mil habitantes. El coronel Varela murió ajusticiado en 1923 por el obrero anarquista Kart Wilkens, a quien en 1925 matarían en la cárcel.

LA LÍGA PATRIÓTICA, UN GRUPO DE CHOQUE

En esos años de represión que se iniciaron con Irigoyen y continuaron con el gobierno de Marcelo Torcuato de Alvear tuvo una gran incidencia la llamada Liga Patriótica, una organización clasista y patronal que participó activamente en el combate de los movimientos huelguísticos obreros. El presidente fue Manuel Carlés, alto funcionario yrigoyenista y de Alvear, y a la vez profesor del Colegio Militar y de la Escuela Nacional de Guerra.

Integraban la Junta Nacional Miguel Angel Martínez de Hoz, Joaquín de Anchorena, monseñor Miguel de Andrea, el vicealmirante Manuel Domecq García, el general Eduardo Munilla, los políticos radicales Carlos M. Noel, Vicente Gallo y Leopoldo Melo, el director de «La Nación», Jorge Alberto Mitre, el director de «La Prensa», Ezequiel P. Paz, el director de «La Razón» José A. Cortejarena, los estancieros Celedonio Pereda, Saturnino Unzué y Antonio Lanusse, las celebridades Dardo Rocha, Federico Leloir, Francisco P. Moreno, Estanislao Zeballos, Pastor Obligado y otros «notables».

«Contra los indiferentes, los anormales, los envidiosos y haraganes; contra los inmorales, los agitadores sin oficio y los energúmenos sin ideas. Contra toda esa runfla sin Dios, Patria, ni Ley, la Liga Patriótica Argentina levanta su lábaro de Patria y Orden... No pertenecen a la Liga los cobardes y los tristes».

He aquí la carta de presentación de esta organización que alentaba la explotación de los trabajadores y financiaba, incluso, a aquellos grupos de choque que salían a moler a palos a los obreros cuando se movilizaban por alguna reivindicación laboral.



*CONTINUARÁ..



FEDERACION NACIONAL DE TRABAJADORES CAMIONEROS Y OBREROS DEL TRANSPORTE AUTOMOTOR DE CARGAS, LOGISTICA Y SERVICIOS

Caseros 921 Ciudad Autónoma de Buenos Aires 4363-3600 Líneas rotativas

Visítenos en: www.fedcam.org.ar Contáctenos en: gremiales@fedcam.org.ar

CAMIONEROS EL GREMIO QUE MAS CRECE

Ya tenemos nuestro programa DOMINGOS 17:00 Hs.



Canal 2 de Cablevisión Canal 2 de Multicanal Canal 46 de Telecentro Canal 131 de DirecTV Canal 3 de Antina

